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Polícia prende um dos maiores 
assaltantes de bancos do Nordeste

Temer pede aplausos 
por não elevar impostos 

Ministério Público do Rio 
de Janeiro e Polícia Civil 
prendem quadrilha que 

roubava dinheiro das contas 
bancárias de pessoas em 

todo o Brasil, fazendo 
transferências. #4

CEO do Bayern de Munique, 
Karl-Heinz Rummenigge, 

diz que jamais gastaria 
222 milhões de euros para 
tirar o brasileiro Neymar 

do Barcelona. Ele preferia 
construir um estádio. #7

Hackers 
desviam R$ 

2 milhões de 
bancos 

Presidente do 
Bayern tira 
onda com o 

PSG e Neymar

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Antes do ex-presidente 
Lula, a ex-presidente 

Dilma Roussef vem falar 
aos petistas do RN. #5

Trompetista 
do RN ganha 
bolsa na 
Finlândia 
Pop #10

Cantora Pabllo Vittar 
acerta contrato para 

dois álbuns pela 
Sony. O álbum de 
estreia, “Vai Passar 

Mal”, foi feito de 
forma independente.   

Pop#12

Vittar  
fecha 

contrato 
para dois 

discos 

Cirurgião Ayrton 
Wanderley, que foi 
baleado no rosto durante 
assalto em farmácia na 
noite de terça-feira, é 
trasferido para a Unidade 
de Terapia Intensiva 
do Walfredo Gurgel. 
Segundo informações 
do hospital, seu estado 
permanece estável ea 
transferência foi feita 
para que a equipe possa 
acompanhar melhor o 
desenvolvimento do caso.  
 Cotidiano #3

Corpo de Bombeiros 
encontra cadáver de um 
homem no Rio Potengi 
e a família reconhece 
o cadáver como sendo 
de  Joseildo Djalma da 
Silva, 33 anos, principal 
suspeito de ter matado 
Rosimere Ferreira 
Queiroz Silva, 25, na 
madrugada da terça-feira 
(8). Ele teria confessado 
o crime em uma ligação 
para um amigo e avisado 
que ia se matar, pulando 
da ponte.  Cotidiano #3

Polícia Civil da Paraíba 
e Divisão Especializada em 
Investigação e Combate ao 
Crime Organizado (Deicor) 
do Rio Grande do Norte fa-
zem operação conjunta e 

prendem Laerte Ambrósio 
de Oliveira, considerado um 
dos maiores assaltantes de 
bancos na região Nordeste 
e integrante da facção cri-
minosa Primeiro Comando 

da Capital (PCC). Junto com 
ele foi preso, também em 
flagrante, José Carlos Silva 
do Nascimento. Eles foram 
encontrados em um carro 
roubado, com documentos 

falsos. A prisão é resultado 
de investigação sobre  rou-
bos a agências bancárias 
no estado.   Os dois foram 
capturados na Paraíba.  
 Cotidiano #3

Médico 
baleado 
na face vai 
para a UTI 

Corpo de 
Joseildo é 
achado na 
Redinha 

// Laerte Ambrósio de Oliveira é citado em ocorrências que vão da Bahia ao Ceará e estava foragido desde janeiro, quando fugiu de Alcaçuz

Diretoria do América compra o desafio e 
oferece R$ 200 mil para o elenco se o time 
conseguir a classificação para a Série C, 
dando goleada no Juazeirense.  Esportes #6

No América, se 
ganhar “o bicho” 
paga R$ 200 mil  
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Um dia após admitir aumentar Imposto de Renda, presidente pede aplausos ao afirmar que o 
imposto não será aumentado. Foi atendido, mas também recebeu vaias ao final do discurso. Poder#8
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Sr.  Leitor

Lixo em terreno 
baldio pode levar 
multa a proprietário
Leitor reclama de monturo em área particular e o NOVOWhats 
apura que responsabilidade por punir tais casos é da Semurb

Cadastre-se: (84) 99113-3526

Publicação das histórias que os nossos leitores 
enviam através do @NovoJornalRN

Redes

Tatuagem em homenagem à avó com Alzheimer
Realmente, é uma doença muito triste em que o pa-

ciente, além de não reconhecer aos seus, não reconhece a 
si mesmo. Minha avó também padece desse mal. Em boa 
parte dos momentos ela já não me reconhece. Cada lam-
pejo de volta de sua memória representa um instante de 
felicidade.
Elisângela Andrade
Via Facebook

Caso de estrangulamento
Feminicídio. Mudar o nome organiza e desmascara 

as estatísticas. Mudar o nome evidencia a vítima e não o 
‘falso’ sentimento do assassino. Mudar o nome evidencia 
que a morte foi por questões de gênero. Estuprador não 
pratica o crime só com órgão genital; pratica com cabo de 
vassoura, com fruta, com mãos, dedos, enfim! O proble-
ma não é o órgão sexual, e sim outros aspectos de gênero 
que estão ‘implícitos’.
Sayonara Ps
Via Instagram

Roda Viva
É bom que se investigue, pois sempre que para uma 

obra o material que fica se estragando e sendo levado pe-
las chuvas, de modo que muitos precisam ser compra-
dos novamente. Mais dinheiro do povo sendo levado por 
água abaixo.
Marluce Queiroz
Via Instagram

Alterações do ISS para 2018
A Lei Complementar n° 157, de 26 de dezembro de 

2016, alterou a Lei Complementar n° 116, de 31 de julho 
de 2003, que dispõe sobre normas gerais do ISSQN - Im-
posto Sobre Serviços de Qualquer Natureza. Dentre as 
principais inovações, passaram a serem submetidos ao 
Imposto serviços até então não tributados. Além disso, fo-
ram transferidos para o município, onde está o domicílio 
do tomador os serviços de cartão de crédito e de débito, 
os planos de saúde e os contratos de leasing. Essa trans-
ferência havia sido vetada pelo Presidente da República, 
mas foi derrubada pelo Congresso Nacional.

Por via de consequência, há a perspectiva de expres-
sivo aumento de arrecadação do ISSQN a partir do ano 
de 2018. Desde que a legislação municipal ou o Código 
Tributário do Município passe por alteração ainda no ano 
em curso, compreendendo o ciclo completo de encami-
nhamento do Projeto de Lei à Câmara Municipal, discus-
são e aprovação, sanção e publicação; haja vista que a ins-
tituição ou aumento de imposto tem que ser publicado no 
ano anterior para ser aplicada no seguinte. E ainda obser-
vada à anterioridade de 90 dias a contar da data de publi-
cação da lei.

Dessa forma, para poder haver a cobrança já a partir 
do mês de janeiro de 2018, há a necessidade de ser a lei 
municipal publicada até 30 de setembro do ano de 2017, 
uma vez que, se publicada no período compreendido en-
tre 30 de setembro e 31 de dezembro de 2017, só pode-
rá a cobrança ser feita 90 dias após a data de publicação. 
Ou seja, se ela for publicada em 31 de dezembro de 2017 
- data máxima permitida pela anterioridade anual - a co-
brança só poderá ocorrer a partir de abril de 2018, quan-
do se completam os 90 dias de anterioridade também 
exigida, denominada de anterioridade nonagesimal ou 
noventena.

Outra não é a razão pela qual, desde o mês de junho 
último, logo após a publicação da derrubada do veto pre-
sidencial, tem-se chamado a atenção das administrações 
municipais para esta realidade, tanto através de notas pu-
blicadas aqui e em órgãos da imprensa, como através de 
artigos publicados nos mais diversos órgãos da imprensa. 
Isto porque, se não adotadas estas providências por todos 
os municípios, de nada valerão os esforços desenvolvidos 
junto ao Congresso Nacional e à Presidência da Repúbli-
ca no sentido de obtenção destas melhorias veiculadas 
pela Lei Complementar 157/2006, uma vez que esta é de 
competência nacional com base na qual têm que serem 
alteradas as leis municipais, não sendo suficiente aquela.
Alcimar de Almeida Silva
Via NOVOWhats

Registro de uma tarde 
nublada na Pedra da 

Boca, em Serra de São 
Bento/RN.

Homem mata mulher 
estrangulada e ameaça 

se jogar da ponte: 

Morte de motorista 
aponta falha na 

seleção do Uber: 

Médico Ayrton 
Wanderley é baleado na 

face em assalto: 

#pravocê
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Cadastre-se:
Você já conhece o NOVO-Whats? Ele é uma ferramenta 
rápida e eficiente no recebimento e envio de 
informações. Através dele, você tem acesso a três boletins 
de notícias com os destaques do momento, tanto do 
Brasil quanto do mundo. Além disso, você também tem 
a sua disposição um canal rápido para fazer denúncias, 
sugerir pautas e muito mais.

     

Envie uma história sobre seu 
pai para o NOVOWhats (84) 
9 9113-3526 (com foto) até o 
dia 10.08.2017. As melhores 

histórias serão publicadas no 
impresso e a melhor história 

de pai e filho (a) escolhida 
pelo NOVO, poderá participar 

de uma LIVE cheia de 
surpresas.

M
oradores da 
Segunda Tra-
vessa Itambé, 
esquina com 
a Rua Pas-

tor Joaquim Batista de Mace-
do, no bairro Igapó, na zona 
Norte de Natal, reclamam do 
acúmulo de lixo em um terre-
no baldio. Segundo a denún-
cia enviada ao NOVOWhats, o 
terreno serve como depósito 
de pneus velhos, tábuas e todo 
tipo de entulho de construção.

A população pode denun-
ciar o acúmulo de lixo em vias 
públicas ou terrenos privados 
para a ouvidoria da Secretaria 
de Meio Ambiente e Urbanis-
mo do Natal (Semurb) através 
do telefone 3616-9829 ou pelo 
e-mail ouvidoria.semurb@na-
tal.rn.gov.br.

A reposta atende ao pedi-
do de informação sobre o as-
sunto feito pelo leitor Danyell 
Ferreira que mora próximo 
ao lado do terreno baldio, em  
Igapó. Danyell entrou em con-
tato com o NOVO Notícias via 
NOVOWhats (99113-3526) 
nessa segunda-feira (07) para 
denunciar o caso.

Após receber a denúncia, a 
Semurb identifica o proprietá-
rio do terreno e o notifica para 
que limpe a área. Caso não 
cumpra a medida, o proprie-
tário é multado. Não pagar a 
multa imputada pela Semurb 
pode deixar o nome do dono 
negativado no Serviço de Pro-

Rodrigo Zuza 
Do NOVO

teção ao Crédito (SPC).
Caso o terreno pertença a 

uma pessoa jurídica, além das 
mesmas sanções impostas à 
pessoa física, a empresa per-
de a Certidão Negativa de Dé-
bitos Ambientais (CDNA), do-
cumento emitido pela secre-
taria e necessário para que a 
empresa participe de proces-
sos de licitações públicas e 
privadas.

A Companhia de Servi-
ços Urbanos do Natal (Urba-
na) afirma que não pode reco-
lher o lixo do local, pois o ter-
reno é privado, cabendo ao 
proprietário fazer a limpeza e 

cercá-lo. Ainda segundo Thia-
go Mesquita, diretor de opera-
ções da Urbana, a Companhia 
é proibida de dispender di-
nheiro público para fazer esse 
tipo trabalho na área, que é de 
responsabilidade de um ente 
privado.

A legislação aplicada nos 
casos de descumprimento é a 
Lei 325/2011, que diz ser obri-
gação do proprietário cercar, 
murar e manter limpo o ter-
reno, e o Código de Meio Am-
biente, Lei 4.100/92, que esta-
belece multa para esse tipo de 
poluição ambiental. Segundo 
a fiscalização da Semurb, nor-

malmente é aplicada a multa 
de categoria leve que varia de 
R$ 364,68 a R$ 1.823,42.

SR. LEITOR
A editoria Sr. Leitor dis-

ponibiliza uma página inteira 
do jornal para responder aos 
questionamentos do cotidia-
no dos leitores. Este é mais um 
canal à disposição dos leito-
res para que possam fazer de-
núncias, sugerir pautas, inte-
ragir com o NOVO que anota 
a dica e responde pelo NOVO 
Notícias. Fale com o NOVO 
via NOVOWhats pelo + 55 84 
99113-3526.

// Morador se queixa do lixo entre a 2 ª Travessa Itambé com a Rua Pastor Joaquim B. de Macedo, em Igapó

CEDIDA / LEITOR
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Novo ordenamento carcerário do RN deve implantar novas unidades e também 
inclui a ressocialização de apenados com trabalho dentro das penintenciárias

Plano Penitenciário 
prevê R$ 299  mi até 
2020 para o sistema 

O 
Plano Dire-
tor do Sistema 
Penitenciário 
do RN (Pladis-
pen-RN), que 

prevê investimento de R$ 299 
milhões até 2022 e também 
conta com um Comitê Gestor 
que acompanha a execução 
das ações e a aplicação dos 
recursos, já a partir de hoje 
começa a ser implentado. 
“O Plano vai trazer unidades 
mais modernas com homens 
mais capacitados para traba-
lhar, e acima de tudo a tentati-
va de reintegração social dos 
apenados”, afirmou o coorde-
nador da comissão de elabo-
ração do Pladispen, general 
Carlos César Araújo Lima.

O Pladispen-RN, que defi-
ne metas e ações para os pró-
ximos cinco anos com etapas 
de curto, médio e longo pra-
zos, envolvendo ações inte-
gradas de seis secretarias de 
Estado, foi alvo de audiência 
pública, ontem (9), no audi-
tório da Justiça Federal do Rio 
Grande do Norte. 

As seis secretarias envol-
vidas nas ações integradas do 
Plano Diretor Penintenciá-
rio são da Justiça e Cidadania; 
Segurança e Defesa Social; 
Trabalho, Habitação e Assis-
tência Social; Esportes; Saú-
de; e Infraestrutura. Autorida-
des do Governo do Estado, do 
Judiciário e da sociedade civil 
organizada discutiram ações 
relativas ao Plano.

O Plano Diretor prevê, 
além de iniciativas estrutu-
rantes dentro do sistema pe-

nitenciário potiguar, ações vi-
sando a ressocialização dos 
apenados através do traba-
lho em hortas, reciclagem de 
materiais, esporte, equipes 
de manutenção, alfabetiza-
ção e formação profissional. 
O coordenador da comissão 
de elaboração do Pladispen, 
Carlos César Araújo Lima, 
explica que o plano atua em 
três frentes: a da moderniza-
ção da gestão, da reintegra-
ção social e da justiça, através 
da Defensoria Pública Esta-
dual.  Ele diz ainda que a dis-
cussão do Plano em audiên-
cias como a de ontem é fun-
damental para sua execução.

“É a maneira que temos 

de compartilhar com o pú-
blico todas as ações e medi-
das consubstanciadas nes-
se Plano. É uma oportunida-
de de ouvirmos o que a po-
pulação potiguar acha do que 
está sendo instituído. Todas 
as pessoas que viram aque-
las cenas na Penitenciária de 
Alcaçuz, em janeiro, saíram 
com o sentimento de que 
aquilo é o nosso sistema pe-
nitenciário. Queremos mos-
trar que aquilo não é siste-
ma penitenciário, que aquilo 
foi resultado de uma conjun-
ção de fatores, mas que tudo 
aquilo foi, depois de análi-
ses, transformado em medi-
das para que isso não volte a 

acontecer”, comentou Carlos 
César Araújo Lima.

FISCALIZAÇÃO
Presente no auditório on-

tem, a presidente do Sindica-
to dos Agentes Penitenciários 
do RN (Sindasp-RN), Vilma 
Batista, comentou que a ca-
tegoria teme que o Plano não 
seja efetivo como se deseja. 
Ela ainda diz que pleiteia a 
participação do sindicato no 
comitê de fiscalização do Pla-
no, grupo que avaliará de per-
to a execução do projeto.

“Existe uma preocupação 
de nossa parte porque já foi 
tentada a criação de um pla-
no assim desde 2008. A pre-

ocupação dos agentes peni-
tenciários é a aplicabilidade 
desse plano. É bom lembrar 
que ele está sendo elabora-
do após uma ação judicial do 
MPF e MPE. Estamos aqui 
não só para cobrar pontos 
que ficaram de fora desse Pla-
no Diretor como também re-
querer a participação no co-
mitê de fiscalização desse 
Plano”, disse Vilma Batista.

O juiz federal Eduardo 
Dantas foi quem determinou 
a realização da audiência pú-
blica para dar publicidade ao 
Pladispen e às ações do Go-
verno, escutar todos os ór-
gãos e os representantes da 
sociedade sobre o projeto do 
Estado. O processo, que origi-
nou a audiência pública, tra-
mita na 5ª Vara Federal. O 
acordo prevê a criação de mil 
novas vagas no sistema pri-
sional até abril de 2018, com 
a construção de uma unida-
de prisional em Ceará-Mirim 
e duas em Afonso Bezerra, 
cada uma com mais de 600 
vagas. Além disso, o projeto-
deve criar 3,5 mil vagas em 
cinco anos.

Ontem, na audiência, o ti-
tular da Secretaria de Infra-
estrutura, responsável pelas 
obras, o secretário Jader Tor-
res, confirmou que a peniten-
ciária em Ceará-Mirim está 
em bom andamento e deve 
ser entregue em outubro des-
te ano. Já as unidade de Afon-
so Bezerra ainda entrarão em 
regime de contratação, mas o 
plano é concluir as obras em 
abril de 2018.

// Audiência pública discutiu ontem na Justiça Federal, o Plano Diretor do Sistema Penitenciário do estado
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U ma ação conjunta da 
Polícia Civil da Para-
íba e da Divisão Es-

pecializada em Investigação e 
Combate ao Crime Organiza-
do (Deicor) prendeu em fla-
grante, nesta quarta-feira (9), 
José Carlos Silva do Nasci-
mento e Laerte Ambrósio de 
Oliveira, este último, um dos 
maiores assaltantes de ban-
cos na região Nordeste e in-
tegrante da facção criminosa 
Primeiro Comando da Capi-
tal (PCC). Eles foram encon-
trados em um carro roubado, 
com documentos de identifi-
cação falsos. A prisão foi em 
decorrência da investigação 
realizada pela Deicor para 
elucidar os casos de roubos 
a agências bancárias no Rio 
Grande do Norte.

Laerte é o chefe da qua-
drilha que fugiu na ação rea-
lizada pela Deicor na cidade 
de São José do Mipibu, Região 
Metropolitana de Natal, no úl-
timo dia 29 de julho, em que 
foram apreendidos em uma 
granja diversos materiais uti-
lizados nos roubos e material 
explosivo o suficiente para 

causar explosões em até 200 
agências bancárias. Na oca-
sião a quadrilha conseguiu fu-
rar o cerco policial e fugir.

José Carlos também é in-
tegrante da quadrilha. Nesta 
quarta-feira (9), Laerte Am-
brósio, um dos maiores assal-
tantes de bancos ocorridos 
no Nordeste, sendo citado em 
ocorrências que vão desde o 
estado da Bahia ao estado do 
Ceará, foi capturado na Paraí-
ba em um veículo modelo Ci-
troen em companhia de José 
Carlos.

A dupla possui longo his-
tórico de envolvimento e tam-
bém de passagem pelo crime. 

No ano de 2006 eles foram 
presos por receptação de um 
veículo roubado. Após a ocor-
rência da prisão na Paraíba, 
os policiais realizaram buscas 
na residência de José Carlos e 
apreenderam um veículo rou-
bado modelo Chevrolet Cap-
tiva, uma submetralhadora 
9mm adaptada para receber 
munição ponto 40, cartuchos 
e munições de ponto 40, uma 
grande quantidade de gram-
pos e uma impressora.

Os materiais apreendi-
dos na ação fazem parte do 
que foi levado pelos fugitivos 
na ocasião da fuga da gran-
ja em São José do Mipibu, no 

dia 29 de julho. Com a dupla 
foram apreendidas uma Car-
teira Nacional de Habilitação 
(CNH) falsa, dois documen-
tos de identificação falsos, 
em nome de Adriano de Sou-
za Tito e Alexandre de Lima 
Cunha, o veículo que utiliza-
vam, aparelhos celulares, ca-
dernos com anotações e reló-
gios de pulso.

José Carlos era pago por 
Laerte Ambrósio para escon-
der em uma casa alugada,  na 
Rua Buriti, da cidade de Goia-
ninha, no RN, o dinheiro rou-
bado das agências bancárias, 
explosivos, armas e demais 
materiais utilizados nos rou-

bos, além de servir como pon-
to de encontro e apoio para os 
integrantes da quadrilha.

Laerte Ambrósio estava 
foragido do sistema peniten-
ciário desde o mês de janei-
ro, ocasião em que empreen-
deu fuga da Penitenciária de 
Alcaçuz. As investigações da 
polícia comprovam que La-
erte Ambrósio participou dos 
roubos a agências bancárias 
ocorridos nas cidades Mon-
te Alegre e Belém localizadas 
no estado da Paraíba, além do 
roubo a carro-forte na cidade 
de São Pedro. A dupla foi au-
tuada em flagrante pelos cri-
mes de receptação de veícu-
lo roubado, posse de arma de 
fogo de uso restrito, associa-
ção criminosa e adulteração 
de sinais identificadores de 
veículo.

Eles foram presos e serão 
encaminhados ao sistema 
prisional onde aguardarão a 
decisão da Justiça. A Deicor 
continua com as investiga-
ções e diligências para pren-
der os demais integrantes da 
quadrilha e envolvidos nos 
roubos à bancos do estado.

// Primeiro Comando

Assaltantes de bancos procurados 
no Nordeste são presos pela Polícia 

// José Carlos Silva, assaltante de 
banco preso na Paraíba

//Armas, munição e explosivos 
apreendidos com bando

// Laerte Ambrósio, chefe de 
quadrilha de assaltos a bancos
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Médico  vai 
para UTI 
do WG

O médico Airton 
Wanderley, de 87 
anos, foi vítima de 

um disparo de arma de 
fogo na noite desta terça-
-feira (8), durante um assal-
to a uma farmácia na Aveni-
da Hermes da Fonseca, no 
Tirol. Ele foi socorrido ao 
Pronto-socorro Clóvis Sari-
nho e ontem (9) mesmo o 
boletim já indicava que ele 
não corria risco de morrer. 
O médico, contudo, deve ir 
para a Unidade de Terapia 
Intensiva do Hospital Mon-
senhor Walfredo Gurgel. 

O cirurgião chegava à 
farmácia quando os assal-
tantes saíam do estabeleci-
mento com dinheiro, celu-
lares e chaves de veículos. O 
idoso foi surpreendido com 
um tiro no rosto. Os crimi-
nosos fugiram em seguida 
em um veículo de um dos 
clientes. Levado às pressas 
ao hospital, verificou-se que 
a bala transfixou a face do 
médico. Já o veículo rouba-
do foi encontrado pela Polí-
cia Militar em Mãe Luiza, na 
Zona Leste de Natal.

Segundo informações 
da assessoria de impren-
sa do Walfredo Gurgel, o ci-
rurgião passou por uma tra-
queotomia, com sonda para 
alimentação, e está cons-
ciente, em estado estável. 
Ele ainda fez uma sutura no 
palato para corrigir a fratura 
causada pelo projétil. A as-
sessoria ressalta que o pa-
ciente vai para a UTI para 
ser melhor acompanhado 
pela equipe médica.

Airton Dantas Wander-
ley já atuou como coorde-
nador da Residência Médi-
ca em Cirurgia, no Hospital 
Universitário Onofre Lopes. 
Também foi coordenador 
do Curso Médico, no início 
da reforma do Curso de Me-
dicina e, posteriormente, 
Presidente do Conselho Re-
gional de Medicina.

// Assalto

Corpo na 
Redinha é 
de Joseildo 

As equipes de buscas 
do Corpo de Bom-
beiros encontraram 

o cadáver de um homem no 
Rio Potengi, no final da ma-
nhã desta quarta-feira (9). 
No final da tarde foi confir-
mado que trata-se de Joseil-
do Djalma da Silva, de 33 
anos, principal suspeito de 
ter matado Rosimere Fer-
reira Queiroz Silva, 25, que 
na madrugada da terça-fei-
ra (8), foi espancada e es-
trangulada dentro de casa, 
em Macaíba, na Região Me-
tropolitana de Natal.

Joseildo teria confessa-
do o crime em uma ligação 
a um amigo logo após o as-
sassinato. Ele prometeu, se-
gundo informações da Po-
lícia Militar, que se jogaria 
da Ponte Newton Navarro. 
Ainda na madrugada da ter-
ça, momentos depois assas-
sinato de Rosimere, o veí-
culo de Joseildo foi encon-
trado no alto da estrutura, 
abandonado. Desde então 
ele, que trabalhava em uma 
empresa de telemarketing, 
estava desaparecido.

// Feminicídio 
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Hackers são presos 
por furtarem 
correntistas
Quadrilha atuava em bancos de todo o país em 
operações que movimentaram R$ 2 milhões, segundo 
os investigadores do Ministério Público e Polícia Civil 

O 
Ministério Pú-
blico do Esta-
do do Rio de Ja-
neiro (MPRJ) e a 
Polícia Civil de-

flagraram ontem (9) uma ope-
ração para prender 33 inte-
grantes de uma quadrilha co-
mandada por hackers que fur-
tava correntistas de bancos 
em todo o país, em operações 
que chegaram a movimentar 
cerca de R$ 2 milhões irregu-
larmente ao longo dos nove 
meses de investigações.

A operação, batizada de 
Open Doors (portas abertas, 
em tradução do inglês), teve 
por objetivo também o cum-
primento de 52 mandados de 
busca e apreensão na região 
sul fluminense, principalmen-
te nas cidades de Resende, 
Volta Redonda e Barra Mansa.

Segundo informações do 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organiza-
do (Gaeco) do MPRJ, até o iní-
cio da manhã de ontem já ha-
viam sido cumpridos 27 man-
dados de prisão. Na operação, 
mais duas pessoas foram deti-
das em flagrante por porte de 
munições.

As investigações do Gae-
co constataram que a quadri-
lha fez centenas de transfe-

rências bancárias ilegais, sub-
traindo dinheiro de correntis-
tas de todo o Brasil.

Ainda segundo as investi-
gações, a organização crimino-
sa agia primeiramente com a 
atuação dos hackers, que bur-
lavam a segurança bancária 
para obter acesso a dados de 
titulares de contas bancárias, 
como senhas, CPF, número de 

agência e conta, nome com-
pleto do titular e dependentes.

De posse dessas informa-
ções, os envolvidos no esque-
ma solicitavam a outros mem-
bros da quadrilha, chamados 
de “cabeças”, que lhes forneces-
sem as contas de “laranjas” para 
que pudessem direcionar o di-
nheiro subtraído das vítimas 
para futuro saque em espécie.

Segundo o MPRJ, o grupo 
tinha uma “janela” de poucas 
horas para efetuar os saques 
das contas sem que a transa-
ção fraudulenta fosse percebi-
da pelos sistemas de seguran-
ça dos bancos. “Para que o es-
quema funcionasse, os laranjas 
eram acompanhados pelos ali-
ciadores até a entrada da agên-
cia bancária para efetuar os sa-
ques na hora determinada pe-
los hackers”, informou o MP.

De acordo com os inves-
tigadores, o dinheiro era re-
partido entre todos os níveis 
da quadrilha. “O hacker ficava 
com 50%, o cabeça com 25%, 
o aliciador com 15% e o laran-
ja com 10%”. 

O Gaeco vai dar sequên-
cia às investigações para che-
gar aos líderes da organização, 
uma vez que eles não man-
tinham contato com os de-
mais membros, exceto com os 
cabeças.

As informações indicam 
ainda que, ao todo, foram de-
nunciados 89 criminosos, acu-
sados de promover, constituir, 
financiar ou integrar organiza-
ção criminosa; e também por 
subtrair, para si ou para ou-
trem, mediante fraude, coisa 
alheia móvel, de acordo com 
o Artigo 155 do Código Penal.

// Quadrilha comandada por hackers furtava correntistas

REPRODUÇÃO

Na prateleira dos mer-
cados, feijão, abaca-
te e aquecimento glo-

bal, que irá impactar poliniza-
dores e, consequentemente, 
alimentos dependentes de-
les. No Brasil, 90% das cidades 
analisadas em uma pesquisa 
sofrerão redução de espécies 
de abelhas, que são importan-
tes para a polinização.

Os pesquisadores se con-
centraram em 13 culturas agrí-
colas que possuem robusta 
base de dados, ou seja, com 
determinações sobre produti-
vidade, localização, dependên-
cia de polinizadores e polini-
zadores efetivos -fatores com 
efeito real para polinização.

“Temos uma carência gi-
gantesca de dados. Não sabe-
mos quantas culturas existem 
no Brasil, mas devem ser cen-
tenas”, afirma Tereza Gianni-
ni, autora do estudo e pesqui-
sadora do Instituto Tecnológi-
co Vale.

Ao todo, o Brasil tem 5.570 
municípios, de acordo com o 
levantamento mais recente do 

IBGE, dos quais 4.975 foram 
analisados. Os que ficaram de 
fora da análise, não possuem 
dados sobre a produção ou re-
almente não têm as culturas 
estudadas: acerola, abacate, 
feijão, coco, café, algodão, goia-
ba, tangerina, maracujá, caqui, 
girassol, tomate e urucum.

Giannini afirma que altera-
ções nas produções de espé-
cies com alto valor de produ-
ção, como café e algodão, po-
dem ter impactos significativos 
na economia. Estudos anterio-
res calculam que as mudanças 
climáticas podem custar en-
tre US$ 4,9 bilhões (R$ 16,6 bi-
lhões) a US$ 14,6 bilhões (R$ 
49 bilhões) para o Brasil.

A pesquisa levou em conta 
as 95 espécies de abelhas rela-
cionadas às plantações estu-
dadas. Segundo Giannini, em 
média no país, haverá uma re-
dução de 13% na ocorrência 
desses animais.

Contudo, essa taxa tem 
grande variação pelo país e os 
municípios mais afetados fi-
cam no Sul e Sudeste, com ris-

co de redução de polinizado-
res de até 60%. As plantações 
de girassol e tomate de cida-
des de Minas Gerais seriam as 
que mais sentiriam a redução.

Antonio Saraiva, cientis-
ta da USP e um dos respon-
sáveis pelo estudo, afirma que 
as conclusões da pesquisa tra-
zem “as mudanças climáticas 
para o bolso e para a barriga 
das pessoas”.

“Ter perda ou desloca-
mento dos polinizadores afeta 
a produção. Isso causa impac-
tos em empregos e na renda 

local, e nos preços dos produ-
tos pela diminuição da ofer-
ta”, afirma Saraiva, que ressal-
ta que a questão dos preços 
não foi tratada nas análises. 
De forma geral, as produções 
de goiaba, tomate, café e tan-
gerina serão as mais afetadas.

Para dimensionar o im-
pacto do aquecimento global 
na ocorrência de abelhas, a 
pesquisa considerou um au-
mento de temperatura de 2°C 
a 4°C até 2050 -seguindo da-
dos do IPCC (Painel Intergo-
vernamental de Mudanças 
Climáticas, da ONU).

“Precisamos entender me-
lhor essas relações entre poli-
nizadores e culturas agrícolas 
para preparar programas de 
conservação”, diz Giannini. “As 
abelhas e polinizadores são 
prioritários. Se esses cenários 
se confirmarem, ficaremos 
em uma situação muito com-
plicada quanto à produção de 
alimentos.”

O estudo foi publicado on-
tem (9), na revista científica 
“Plos one”.

// Pesquisa

Mudanças no clima reduzirão 
abelhas e afetarão alimentos

// Abelhas são importantes para 
a polinização: ameaçadas

MICHEL ELHSO

Pernilongo 
pode ser 
transmissor 
da Zika

Municípios 
aderem ao 
Saúde na 
Escola

O genoma do vírus 
Zika, coletado 
no organismo 

de mosquitos do gênero 
Culex, foi sequenciado 
por cientistas da 
Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) em 
Pernambuco. Com o 
sequenciamento, foi 
descoberto que o vírus 
consegue alcançar a 
glândula salivar do 
animal, o que indicaria, 
segundo a instituição, 
que o pernilongo 
pode ser um dos 
transmissores do vírus 
Zika.

Os resultados foram 
publicados ontem (9) 
na revista Emerging 
microbes & infections, 
do grupo Nature. O 
artigo é intitulado “Zika 
virus replication in 
the mosquito Culex 
quinquefasciatus 
in Brazil” e pode ser 
encontrado na íntegra na 
internet.

Os mosquitos do 
gênero Culex foram 
colhidos na Região 
Metropolitana do Recife, 
já infectados. A equipe 
do Departamento 
de Entomologia da 
instituição conseguiu, 
então, comprovar em 
laboratório que o vírus 
consegue se replicar 
dentro do mosquito e 
chegar até a glândula 
salivar. Foi fotografado 
por microscopia 
eletrônica, também pela 
primeira vez, a formação 
de partículas virais do 
Zika na glândula do 
inseto.

Também foi 
comprovada a presença 
de partículas do vírus 
na saliva expelida 
do Culex, coletadas 
pelos cientistas. De 
acordo com a Fiocruz, 
o artigo “demonstra” 
a possibilidade de 
transmissão do 
vírus Zika por meio 
do pernilongo na 
cidade. Será analisado 
agora “o conjunto de 
suas características 
fisiológicas e 
comportamentais, 
no ambiente natural, 
para entender o papel 
e a importância dessa 
espécie na transmissão 
do vírus Zika”, como 
informou a instituição 
em seu comunicado.

O genoma do 
zika já havia sido 
sequenciado em 2016 
pelo Departamento 
de Virologia e Terapia 
Experimental da 
Fiocruz Pernambuco, 
em parceria com 
pesquisadores da 
Universidade de 
Glasgow, mas na 
ocasião foi usada uma 
amostra humana. Esse 
sequenciamento é uma 
espécie de mapa de cada 
gene que forma o DNA 
do vírus. Agora, pela 
primeira vez no mundo, 
o mapeamento é feito a 
partir do mosquito.

O programa Saúde 
na Escola já está 
presente em 90% 

dos municípios do país. 
Foi o que apresentou 
o ministro da Saúde, 
Ricardo Barros, durante o 
16º Fórum Nacional dos 
Dirigentes Municipais de 
Educação, realizado na 
noite desta terça-feira, em 
Fortaleza (CE). As ações 
serão realizadas em 85.706 
escolas durante dois anos 
e contarão com apoio de 
mais de 36 mil equipes da 
atenção básica do SUS. 
Será possível envolver 
mais de 20 milhões de 
estudantes em atividades 
como atualização vacinal, 
prevenção à obesidade, 
cuidados com a saúde 
bucal, auditiva e ocular, 
combate ao mosquito 
Aedes aegypti, incentivo à 
atividade física, prevenção 
de DST/Aids, entre outras.

O ministro da Saúde, 
Ricardo Barros, destacou a 
importância dessa parceria 
entre Saúde e Educação. 
“Nós vamos convocar 
todos os secretários 
municipais, toda a equipe 
da educação que participe 
conosco. Vamos cuidar 
da saúde visual, auditiva, 
da saúde bucal das 
crianças, da vacinação, 
da obesidade e orientá-
las quanto à alimentação 
saudável. Muitas parcerias 
podem ser úteis para 
que as crianças tenham 
mais saúde e possam 
aprender melhor. Então 
nós podemos ajudar a 
educação a melhorar o 
aprendizado e a educação 
pode nos ajudar a melhorar 
a saúde das crianças”, 
enfatiza o ministro.

Além dessa alteração 
no valor do recurso, o 
Ministério da Saúde e da 
Educação estabeleceram 
doze ações a serem 
cumpridas pelos gestores 
pelos próximos dois 
anos. Outra medida foi a 
mudança no formato de 
adesão ao Programa Saúde 
na Escola. A partir desta 
portaria publicada, os 
municípios farão adesão 
por escola, e não mais por 
níveis de ensino como era 
feito antes. A expectativa 
é que o programa e 
atenda o maior número 
de estudantes com 
monitoramento mensal, 
pelos profissionais de 
saúde dos municípios. 

A grande adesão de 
municípios se deve a 
garantia de investimento 
de R$ 89 milhões por ano. 
O ciclo de adesão será de 
dois anos, com liberação 
dos recursos a cada 12 
meses. O valor é 2,5 vezes 
maior que o executado 
nos anos anteriores, e 
passou a ser pago em 
parcela única, facilitando 
a realização das ações e o 
cumprimento das metas 
propostas na adesão ao 
PSE. O acompanhamento 
das ações do PSE será 
feito exclusivamente pelo 
Sistema de Informação da 
Atenção Básica (SISAB).  

// Fiocruz// Programa
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No meio da maior seca que 
se tem notícia, as excepcio-
nais condições do nosso Rio 
Grande do Norte para a agri-
cultura irrigada tem um nú-
mero eloqüente para apresen-
tar, que é o salto na produção 
de um produto nobre, o melão, 
de 160 mil toneladas em 2006, 
para 354 toneladas produzi-
das no ano passado. 

Somente no primeiro se-
mestre desse ano, o cresci-
mento da colheita em relação 
ao mesmo período do ano pas-
sado foi de 170%, com movi-
mentação de 39,2 milhões de 
dólares. Com a estimativa do 
aumento de 15% da safra pro-
jetada para todo o ano de 2017. 
Parte do melão produzido no 
estado foi exportado para a Eu-
ropa através do Aeroporto In-
ternacional Aluízio Alves, em 
São Gonçalo do Amarante, co-
locando aquele terminal em 
destaque no cenário nacional.

O Estado recupera a condi-
ção de maior produtor de me-
lão do Brasil, posição que ha-
via sido perdida ao longo dos 
anos para o nosso vizinho, o 
Ceará, que havia desenvolvido 
uma agressiva política de atra-
ção de investimentos. A estia-
gem prolongada que deixou 
em colapso a principal bacia 
irrigadora das plantações de 
melão do vizinho Estado, po-
sicionadas ao longo da área 
abastecida pelo açude Casta-
nhão, que deságua na bacia do 
Jaguaribe, provocou o êxodo 

dos produtores em busca das 
terras norte-rio-grandenses. 
Eles se instalaram na região de 
Mossoró, onde a oferta d´àgua 
no lençol freático é uma das 
maiores do Estado. O repre-
sentante do IBGE no RN, Al-
demir Freire, disse que “A seca 
no Ceará beneficiou a produ-
ção de melão e melancia no 
RN. Os produtores procura-
ram regiões com maior dispo-
nibilidade hídrica para  irriga-
ção das plantações e encontra-
ram-na na região de Mossoró”.

Para o Secretário de De-
senvolvimento, Flávio Azeve-
do, em declaração aos jornais 
“Tivemos um aumento violen-
to na produção de frutas tropi-
cais, o que é muito importan-
te para o estado. Temos aqui 
a maior fazenda de melão do 
mundo. Mas, ainda precisa-
mos nos fortalecer em alguns 
quesitos como a logística de 
escoamento para não impe-
dir o aumento da produção”. O 
Presidente do COEX, Luiz Ro-
berto Barcelos, lembrou que o 
Rio Grande do Norte precisa 

investir em rodovias e garantir 
o fornecimento de energia elé-
trica para localidades que es-
tão despontando como novos 
pontos de produção de me-
lão. Além disso – destacou – a 
ampliação da presença da fru-
ta produzida localmente em 
mais paises europeus, depen-
de da formação de mercado e 
diversificação da produção.

A segunda safra está co-
meçando na próxima sema-
na, com a colheita para a ex-
portação. Os produtores estão 
prontos e a idéia é manter esse 
crescimento, mas não como 
no primeiro semestre, que foi 
muito alta por uma série de 
razões. Principalmente em ra-
zão da forte migração dos pro-
dutores cearenses, mas deve 
oferecer um aumento de 15% 
em relação ao ano passado.

A grande vantagem com-
parativa em favor do Rio Gran-
de do Norte é o aqüífero sub-
terrâneo. Enquanto a agricul-
tura do Ceará é feita com águas 
de superfície, a cultura no Rio 
Grande do Norte é abasteci-
da por água de poços profun-
dos, que  se tornou o grande ar-
gumento para receber os pro-
dutores que foram obrigados 
a deixar as suas propriedades 
que não ofereciam as condi-
ções mínimas para produzir. 
Assim mesmo, todos são unâ-
nimes na defesa da chega-
da das águas da transposição 
do rio São Francisco,  prevista 
para o próximo ano.

Chineses chegando
Executivos do grupo Chint 
Eletrics, da China, visitaram 
ontem a área de 25 hectares 
onde será instalada a 
indústria de painéis voltaicos, 
para geração de energia solar. 
A indústria será instalada 
no perímetro do Parque 
Tecnológico, o Potipark, no 
município de Extremoz. A 
construção da fábrica está 
prevista para o segundo 
semestre de 2018.

Bons resultados
Numa hora em que o chororô 
é geral na administração 
pública das universidades., a 
nossa Universidade Federal 
anuncia ter alcançado 70% 
das metas definidas para o 
primeiro semestre de 2017. 
Dentre as metas com bom 
resultado destacam-se a 
modernização na gestão 
e a excelência do ensino. 
Nessa última, 80% dos 
cursos avaliados pelo INEP 
receberam conceito 4 ou 5.

Dias de pagamento
O Governo do Estado 
anuncia para amanhã o 
pagamento dos salários 

do mês de Julho para os 
servidores que recebem até 
R$ 3 mil; e promete para 
terça-feira o pagamento dos 
que ganham entre R$ 3.001 e 
R$ 4 mil.

Bancada bolivariana

A maior oposição da política 
externa do chanceler Aloísio 
Nunes está dentro do 
Congresso Nacional, onde 
a senadora  Fátima Bezerra 
está na linha de frente 
da bancada bolivariana. 
Enquanto Aloísio viajava para 
se reunir com os chanceleres 
do Mercosul, definindo a 
situação da Venezuela de 
Maduro, Fátima luta pela 
entrada da Bolívia de Evo 
Morales, que tem Celso 
Russomano no lado oposto.

Mais conversa
A ex-deputada Luciana 
Genro, que já foi candidata a 
presidente da República pelo 
PSOL, participa hoje, às 18 
hs, no auditório do Curso de 

ZUM  ZUM  ZUM

• Na sua estada em Natal o prefeito 
João Dória vai almoçar na fábrica 
da Guararapes. Um ótimo presságio 
para quem quer ser candidato.
• A ex-vereadora Amanda Gurgel 
oficializou sua mudança de partido. 
Trocou o PSTU pelo PSOL.
• Mossoró abre, hoje, a Festa do 
Bode.

• Começa hoje a Expopgag Norte/
Nordeste, evento voltado para o 
controle de vetores e pragas urbanas.
• A juíza do Trabalho Maria Rita 
Manzarra recebe hoje, em Brasília, 
a Ordem do Mérito Judiciário do 
Trabalho.
• O natalense Rodrigo da Cunha 
Lima Freire ganhou, em São 

Paulo, o Prêmio de Excelência 
Profissional por sua ação na FMU/
FIAMN-FAAM.
• A UFRN realiza, na noite de hoje, o 
seminário “Temas Atuais de Direito 
Públicitários”.
• Completa 35 anos, hoje, do 
falecimento, em Natal, do livreiro 
Walter Pereira.

Vicente Serejo
Jornalista    vicenteserejo@novonoticias.com
novojornal.jor.br/blogs/srredatorCena Urbana “Todas as coisas frágeis e pobres se 

parecem comigo”
Cândido Portinari

PALCO

Crescer na adversidade

rodaviva@novonoticias.com

Enfermagem da UFRN, do 
evento “Por + Direitos e por 
Diretas Já”, evento organizado 
pelo Sintest/Rn, Movimento 
de Esquerda Socialista e 
movimento Juntos Potiguar.

Olho na venda
O consultor Fred Alecrim 
inicia  hoje o treinamento 
das equipes de venda do 
comércio natalense para a 
segunda maior campanha de 
vendas da cidade, o “Liquida 
Natal”, que vai ser lançada no 
dia 31 no hotel Holiday Inn.

Diploma sanduíche
Renato José 
Galdino 
Pereira e 
Keytiane 

Barbosa da Silva, alunos da 
UFRN, que se matricularam 
no programa de “graduação 
sanduíche”, por meio do 
programa da Licenciaturas 
Internacionais, receberam 
em Natal o diploma de 
formação pela “Université 
Paris 4 – Sorbonne”, após 
dois anos de estudos na 
universidade francesa. Os 
diplomas foram entregues 
pela reitora Ângela Paiva.

Over dose
Over dose de PT para o Rio Grande do Norte. Além do ex-presidente Lula, que passará 
por Currais Novos e Mossoró dias 27 e 28, a ex-presidente Dilma Roussef estará em 
Natal na quinta-feira, dia 24, para fazer conferência sobre “democracia e os desafios do 
Brasil pós-golpe”, no auditório do hotel Holiday Inn.

ECO - A Prefeitura vai 
instalar 14 eco-pontos 
de recolhimento de lixo 
distribuídos nas quatro 
regiões da Natal para neles a 
cidade concentrar os galhos 
de árvores podadas e evitar o 
lixo em toda a cidade.

ALIÁS - Dentro de pouco 
mais de cento e cinquenta 
dias entra em vigor a lei 
municipal que institui multas 
a quem sujar a cidade com 
lixo ou podas colocados fora 
dos locais previstos. A luta é 
inibir abuso. 

GRAVE - Pior do que os 
recordes de violência é o 
silêncio das autoridades 
diante de uma sociedade 
entregue ao seu próprio 
destino diante um desafio 
que ninguém enfrenta a não 
ser com balas de marketing.

NOTA - Ontem foi o Conselho 
Regional de Medicina 
diante do professor Airton 
Wanderley baleado com dois 
tiros durante um assalto. 
Amanhã pode ser uma 
autoridade. O vale-tudo toma 
conta de Natal. 

FEIRA - Sábado próximo, 
dia 12, tem feira de artes 
no Mercado Cultural de 
Petrópolis das 10 às 19h. Com 
discos de vinil, artes plásticas, 
livros novos e usados, 
antiquários, comidas. Bebidas 
e o bate-papo.

PENAS - O juiz Marcus 
Vinicius Pereira Júnior lança 
sexta-feira, dia 18, 17h30, no 
salão da Corregedoria Geral 
de Justiça, seu novo livro – 
Construindo Cidadania com 
Penas Pecuniárias, edição 
Caravela.

IDÉIA - O magistrado 
defende não só a aplicação 
das penas em dinheiro como 
fixa no manual que lança na 
sexta-feira as regras para a 
aplicação dos recursos. Ele 
não dinheiro no Tribunal ou 
nas comarcas. 

VIDA - Vai ser no restaurante 
Flor de Sálvia - Av. Afonso 
Pena, 507, o autógrafo do 
livro autobiográfico do 
professor Edgar de Assis 
Carvalho com ‘Conexões da 
Vida: uma antropologia da 
experiência’.

FESTA - O lançamento é 
promovido pelo Grupo de 
Estudos da Complexidade 
e Editora Una numa noite 
de afeições complexas e 
amplexos. Começa às 19h 
e vai até a última flor da 
complexidade conectada.

ATENÇÃO - Um livro para 
entender crianças portadoras 
da Síndrome do Imperador, 
mandonas e autoritárias, da 
Lilian Zolet, será lançado 
dia 12, sábado próximo, no 
Espaço Ello Orgânico, em 
Capim Macio.

ARCA - Vai ser domingo, 
no Espaço Bioflora, a feira 
de arte e artesanato Arca 
de Noé, o resgate de antigos 
saberes: crochê, bordado, 
pintura, carpintaria, mosaicos, 
ourivesaria e muitas 
habilidades manuais.

FESTIVAL - Até dia 18, sexta-
feira da próxima semana, 
abertas as inscrições do 
Festival de Música da UNP, 
para alunos, funcionários e 
professores. Nos dias25 e 26 
deste mês com premiação de 
R$ 16 mil.

Há pedras no caminho 
como se fosse um verso do po-
ema célebre de Carlos Drum-
mond de Andrade. Pelo me-
nos para quem leu a entrevis-
ta de Armínio Fraga na Folha 
de S. Paulo, ele que presidiu 
o Banco Central no Governo 
FHC, de 1999 a 2002, e viveu 
um dos períodos mais fortes 
e estáveis da economia brasi-
leira. No seu estilo discreto de 
sempre, não faz previsões mi-
rabolantes e nem acredita nas 
adivinhações populistas que 
adornam a retórica dos que 
vendem ilusões fáceis.

Se fosse possível resumir, 
são três as pedras do caminho 
que pode levar o Brasil a ter 
um futuro melhor: o risco de 

uma virada populista de quem 
venha governar o Brasil depois 
da eleição de 2018 - se houver 
vai tudo para o brejo; a volta do 
PT como disse Lula afirman-
do que o Brasil nunca precisou 
tanto de um governo petista; e 
o risco de uma falência gene-
ralizada para ‘quebrar de novo 
e enriquecer esses que estão 
aí mamando na tanto tempo?’, 
como indagou objetivamente. 

Armínio é frio no seu olhar 
sobre o Brasil de hoje. Ele tem 
consciência de que o Brasil 
não pode voltar ao populismo 
no trato da economia. E apon-
ta entre as mazelas do popu-
lismo o excesso de aumentos 
salarias no ‘início do governo 
Temer’. ‘Sempre defendi que o 

trabalho maior fosse feito pelo 
lado do gasto, mas não tem jei-
to’. E adverte: ‘Infelizmente va-
mos ter que aumentar os im-
postos’. Nas previsões de Fra-
ga é inevitável, sob pena de 
aumentar de um aumento da 
dívida’.

A fragilidade do Gover-
no Temer, impedido de admi-
nistrar sua maioria no Con-
gresso para frear gastos. Ele 
não cita especificamente, mas 
vale lembrar a excrecência in-
ventada de se criar, como pro-
põem o Legislativo, um ‘Fun-

do de Financiamento da De-
mocracia que nada mais é do 
que a aprovação de R$ 6 bi-
lhões para o financiamen-
to das campanhas eleitorais, 
a dispensa de 95% das multas 
do Pis/Cofins e a nova cascata 
de aumentos dos poderes Le-
gislativo e Judiciário. 

Fraga não tem dúvidas. Se 
não houver uma discussão 
agora capaz de mudar o méto-
do do jogo político quem vier, 
seja quem for, ‘não terá legiti-
midade para tomar as medias 
necessárias’. E afirma: ‘Fica a 
ideia de que o Brasil tem ape-
nas duas opções: ser feliz ou to-
mar medidas amargas’. Para de-
pois advertir: ‘Isso dificulta a so-
lução da falência generalizada 

que se aproxima’. Quanto à vol-
ta do PT, como quer Lula, per-
gunta: ‘Pra quê?’. E pergunta de 
novo: ‘Para quebrar de novo?’.  

Como Fraga não tem dú-
vidas de que a campanha elei-
toral ‘vai ser de baixíssimo ní-
vel’ e o desafio é ‘tirar do outro 
lado o espaço discricionário 
que permitiuao governo fazer 
do Estado um balcão’, parece 
que estamos diante da neces-
sidade insubstituível de eleger-
mos um presidente de verda-
de, o que não há no estoque de 
políticos que hoje conduzem 
a Nação. Até porque, para ele, 
‘boa parte do empresariado 
esteve na cama com vários go-
vernos, especialmente os mais 
recentes’. 

Pedras no caminho
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Diretoria do América anuncia premiação de 
R$ 200 mil por vitória contra Juazeirense

O bicho

O 
América pre-
cisa reverter a 
vantagem de 
três gols cons-
truída pela Ju-

azeirense no jogo de ida das 
quartas de final da Série D do 
Brasileiro para conseguir che-
gar às semifinais da competi-
ção e, consequentemente, as-
segurar uma das vagas na edi-
ção 2018 da Série C. Apesar da 
complicada missão, o vice-pre-
sidente de futebol do clube, 
Eduardo Rocha, acredita pia-
mente na remontada america-
na. A diretoria também anun-
ciou um estímulo especial aos 
atletas: a premiação pela con-
quista da vaga à Série C será de 
R$ 200 mil, valor a ser dividido 
entre o elenco.

Na avaliação do dirigen-
te, que na terça-feira passada 
participou do programa 'Hora 
do Mecão', transmitido ao vivo 
através da página do NOVO 
no Facebook (facebook.com/
novojornalrn), a receita para o 
time de Leandro Campos bus-
car a virada deve se pautar na 
mudança de postura em rela-
ção ao jogo passado, quando 
o América praticamente não 
criou perigo para o rival baiano. 
Na visão de Eduardo Rocha, o 
Alvirrubro precisa ser comba-
tivo desde o primeiro minuto e 
mostrar que está disposto a bri-

gar pela classificação.
Sem adentrar em críticas 

ou sugestões às decisões to-
madas pela comissão técnica, 
por entender que esse não é o 
papel dos dirigentes, Rocha in-
dicou que espera ver em cam-
po um time mais ofensivo, mas 
que continue resguardado de-
fensivamente. "Não sei como 
Leandro Campos está prepa-
rando o time, mas não tenho 
dúvidas que no domingo ve-
remos um time ofensivo. Claro 
que vai haver uma preocupa-
ção maior com a defesa, por-
que se tomarmos um gol ficará 
mais difícil, mas não podemos 
abrir mão de atacar", analisou.

Para evitar a tragédia que 
seria disputar pelo segundo 
ano consecutivo a última di-
visão do futebol nacional, o 

América terá que vencer a Ju-
azeirense por uma diferença 
de quatro gols. Caso o time po-
tiguar devolva o placar da pri-
meira partida - ou seja, vença 
por 3 a 0 - a decisão será levada 
para as penalidades. 

Mesmo com o resultado 
adverso no placar, a diretoria 
americana acredita em que-
bra de recorde de público no 
jogo do próximo domingo. Até 
a terça-feira, mais de 2.500 in-
gressos já haviam sido comer-
cializados. A pretensão do clu-
be é que mais de 12 mil pesso-
as acompanhem aquela que 
pode ser a última partida Alvir-
rubra na temporada. Ou, como 
esperam dirigentes, torcedo-
res e atletas, a partida que pode 
significar a arrancada para o tí-
tulo nacional da quarta divisão.

Caso a projeção seja con-
firmada, o público será supe-
rior ao registrado no confronto 
contra o Ceilândia, que garan-
tiu o América nas quartas de fi-
nal da Série D. Segundo apon-
ta o borderô da partida, 10.048 
pessoas acompanharam a vi-
tória rubra por 2 a 1. "A parti-
da do próximo domingo é a 
mais importante da história do 
clube. O América é um clube 
grande e que não pode conti-
nuar mais um ano na Série D. 
Então, faço um apelo ao torce-
dor que compareça em grande 
número e apoie os jogadores 
para que, juntos, consigamos 
virar essa partida e retornar à 
Série C", pediu Eduardo Rocha.

O América ainda 'sonha' 
em bater o recorde de públi-
co entre jogos disputados por 
clubes potiguares na tempora-
da. Até o momento, esta mar-
ca pertence ao ABC, que le-
vou 15.016 pessoas ao estádio 
Frasqueirão na partida contra 
o ABC, válida pela terceira fase 
da Copa do Brasil, em março 
deste ano.

Para superar o recorde abe-
cedista, o América ampliou até 
amanhã a venda promocional 
de ingressos para o jogo deci-
sivo. As entradas variam entre 
R$ 25 e R$ 75, dependendo do 
setor escolhido. Os ingressos 
podem ser adquiridos na sede 
social do clube ou através do 
site da Arena das Dunas (are-
nadunas.com).

Norton Rafael  
Do NOVO

// Diretor de futebol do América Eduardo Rocha crê em virada 

FOTOS: FRANKIE MARCONE/ NOVO

O América não liberou que 
a Juazeirense fizesse a ativida-
de de reconhecimento do gra-
mado da Arena das Dunas, lo-
cal onde as duas equipes se en-
frentam no domingo pela volta 
das quartas de final da Série D. 
O impedimento, conforme ex-
plica o vice-presidente de fute-
bol americano Eduardo Rocha 
é uma resposta à postura do 
clube, que também não permi-
tiu que o Alvirrubro fizesse ati-
vidades no estádio Adauto Mo-
raes, em Juazeiro-BA, antes da 
partida da semana passada.

A postura pouco demo-
crática dos baianos foi criti-
cada por Rocha. Segundo ele, 
esse tipo de artimanha precisa 

ser combatida no futebol, que 
cada vez respira mais ‘ares re-
publicanos’ entre os clubes. “O 
América precisou treinar em 
Petrolina, cidade vizinha a Ju-
azeiro, porque a Juazeirense 
não liberou que treinássemos 
no seu estádio na semana pas-
sada. Acabou que encontra-
mos um gramado terrível, que 
prejudicou nosso jogo. Eles 
pediram para treinar na Are-
na das Dunas e nós não libera-
mos como forma de dar uma 
resposta à altura”, explicou.

A Juazeirense não deve ter 
problemas de adaptação ao 
piso da Arena das Dunas. A 
qualidade do gramado do es-
tádio segue os padrões estabe-

lecidos pela Fifa e favorece ti-
mes que têm como proposta 
de jogo a manutenção da pos-
se de bola.

BICHO SERÁ 
DE 200 MIL REAIS

Não vai faltar incentivo aos 
jogadores do América para 
buscar a remontada contra a 
Juazeirense. A diretoria ame-
ricana prometeu o pagamen-
to de R$ 200 mil ao elenco em 
caso de classificação para as 
semifinais da Série D, que au-
tomaticamente dá ao clube o 
direito de disputar a Série C na 
próxima temporada.

Conhecido como ‘bicho’ no 
meio do futebol, o pagamento 

de premiações por metas al-
cançadas é comumente utili-
zada como artifício de estímulo 
para os jogadores. O montante 
oferecido pela diretoria será ra-
teado entre os jogadores.

“A atual diretoria vem cum-
prindo com todos os acordos 
financeiros firmados com os 
jogadores. Os salários estão em 
dia e estamos oferecendo con-
dições de trabalho semelhante 
ao de um clube que disputa a 
Série B. Além disso, acertamos 
uma premiação de 200 mil re-
ais ao elenco em caso de classi-
ficação. Então, posso dizer que 
o time está muito motivado 
para o jogo contra a Juazeiren-
se”, afirmou Eduardo Rocha.

Juazeirense não treinará na Arena 

vai pegar

// Mais do que nunca, diretoria do América convoca torcedores para se transformarem em 12º jogador e  lotar Arena das Dunas no domingo

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN
oAVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL n  051/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) 
licitação(ões) abaixo descrita(s), a saber:

o- PREGÃO PRESENCIAL n  051/2017, Processo Administrativo nº 4451/2017, originado 
pelo Memorando nº 598/2017 – Secretaria Municipal de Educação e Cultura, que 
objetiva o CONTRATAÇÃO EXCLUSIVA DE MICROEMPRESA (ME) OU EMPRESA DE 
PEQUENO PORTE (EPP), OBJETIVANDO O FORNECIMENTO DE FARDAMENTO PARA 
BANDA MARCIAL E CAMISA PARA ATENDER AOS PROJETOS PEDAGOGICOS DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme 
quantidades, condições e especificações  constantes no Anexo I – Termo de 
Referência do Edital, cuja sessão inicial está agendada para o DIA 24 DE AGOSTO DE 
2017, PELAS 08H30MIN (OITO HORAS E TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no 
térreo do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de 
Souza Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições 
e especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
Mun ic íp io  de  Guamaré  h t t p : / /www.guamare . rn .gov.b r / l i c i t acao / ,  e -ma i l 
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 09 de Agosto de 2017
Kleuton Ferreira Martins - Pregoeiro

Processo Administrativo: 7073.01.1624.0/2017
A Caixa Econômica Federal comunica a 2ª REPUBLICAÇÃO do Edital do PGE 064/7073-
2017, cujo objeto é a Seleção de pessoas físicas ou jurídicas para a exploração de atividade 
lotérica, por meio do regime de permissão para os municípios de Gado Bravo/PB, Bonito 
de Santa Fé/PB, Lagoa de Velhos/RN, Januário Cicco/RN, Passagem/RN, São Miguel do 
Gostoso/RN publicado na página 119 da Seção 03 do DOU do dia 23/06/2017 e na página 
132 da Seção 03 do DOU do dia 12/07/2017. Novas datas do certame: Credenciamento: até 
as 23:59h do dia 22/08/2017. Recebimento das propostas: até as 10:00h do dia 23/08/2017. 
Recebimento dos lances: a partir das 09:00h dos dias 24/08/2017, 25/08/2017 e 28/08/2017 
conforme a tabela do item 7.1 do edital, todos no horário de Brasília/DF. Edital e informações 
no endereço http://www.licitacoes.caixa.gov.br/, no quadro “Painel Geral” escolher no link 
“Em Andamento” o nº do Certame para o Comprador Logística Recife. Mais informações: 
Av República do Líbano, 251, Pina, - 18º Andar – Torre B - Recife/PE – Tel. (81) 3236-9804, 
das 10:00 às 16:00.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 064/7073-2017

MINISTÉRIO DA 
FAZENDA
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Atacante leva ‘carão’ do Detran SP

Dirigente do Bayern, Rummenigge diz que preferia erguer 
estádio com dinheiro pago pelo PSG por Neymar

Arena 
Neymar

O 
CEO do Bayern 
de Munique, 
Karl-Heinz Rum-
menigge, disse 
que nunca gasta-

ria nada perto dos 222 milhões 
de euros (cerca de R$ 819 mi-
lhões) que o Paris Saint-Ger-
main pagou para tirar o bra-
sileiro Neymar do Barcelona. 
Rummenigge afirmou que pre-
feria construir um estádio com 
o dinheiro empreendido no ne-
gócio, que se tornou a contrata-
ção mais cara da história do fu-
tebol mundial

"Durante a transferência 
de Neymar, me perguntei so-
bre uma questão mais impor-
tante: Neymar ou o Allianz 
Arena? Tenho que dizer cla-
ramente que prefiro a Allianz 
Arena, que é mais importan-
te. Nós do Bayern de Muni-
que temos uma filosofia dife-
rente", enfatizou o dirigente 
alemão em entrevista à revis-
ta alemã Bild, publicada nesta 
quarta-feira. 

O Bayern contraiu um em-
préstimo de 346 milhões de 
euros (aproximadamente R$ 
1,27 bilhão na cotação atual), 
em 2005, para a construção 
do seu novo estádio, nos arre-
dores de Berlim, que deveria 
ser quitado em 30 anos, mas 
que já foi totalmente pago 
em 2014. O clube alemão tem 
como recorde em negocia-
ções com jogadores a contra-
tação do francês Corentin To-

lisso, ex-Lyon, pelo qual gas-
tou 41,5 milhões de euros (cer-
ca de R$ 152,8 milhões) para 
contar com o meio-campista. 

"Nós não queremos e 
não podemos fazer isso (gas-
tar como o PSG). E está tudo 
bem. Também é visto como 
um caminho certo pelo públi-
co e pelos nossos torcedores. 
Acho que deveríamos sentar à 
mesa, seria a minha proposta. 
Poderíamos encontrar regras 
mais racionais para o futebol 
como um todo. Caso contrá-

rio, o público não o entenderá 
mais e os torcedores perderão 
sua conexão com a equipe", fi-
nalizou Rummenigge.

O ex-jogador da seleção ale-
mã e hoje dirigente de peso do 
Bayern também ressaltou que 
a Fifa, a Uefa, as ligas nacionais 
europeias e entidades como a 
FIFPro, que é a Federação In-
ternacional dos Jogadores Pro-
fissionais de Futebol, "deve-
riam discutir isso", se referin-
do ao fato de que uma contra-
tação com as cifras como esta 

de Neymar acabam sendo vis-
tas como desleais no mercado.

Levado à capital francesa a 
peso de ouro, o astro brasilei-
ro assinou contrato de cinco 
temporadas e a sua contrata-
ção superou com sobras a que 
até então era mais cara da his-
tória do futebol, ocorrida no 
ano passado, quando o Man-
chester United desembolsou 
105 milhões de euros (aproxi-
madamente R$ 387 milhões) 
para tirar o francês Paul Pogba 
da Juventus.

// Ex-jogador e hoje CEO do Bayern, Rummenigge acha que negociação com cifras altas são “desleais”

ALEXANDER HASSENSTEIN

PSG

A página do Detran SP 
(Departamento Estadual de 
Trânsito de São Paulo) no Fa-
cebook mandou um recado 
para Neymar nesta terça-feira 
(8), após um vídeo nas redes 
sociais mostrar ele sem cinto 
de segurança dentro de uma 
van na França.

Em uma postagem no Ins-
tagram, o jogador brasileiro 
apareceu com seus “parças” - 
como se autodenomina o gru-
po de amigos que o acompa-
nha-, jogando o game You-
shot no banco de trás de um 
veículo.

O vídeo foi colocado na 
página de Neymar no sistema 
“Story” (história) da rede so-
cial nesta terça, acompanhado 

de uma imagem com a legen-
da “bonde do peteleco”. Quan-
do alguém perdia no jogo, le-
vava um peteleco na orelha.

O Detran vem utilizando 
as redes sociais para dar bron-
cas em celebridades por in-

frações no trânsito e recebi-
do desculpas e ataques como 
resposta.

“Antes mesmo do Neymar 
Jr. nascer [em 1992], o equipa-
mento [cinto de segurança] já 
era exigido pelos franceses no 

banco de trás”, afirmou a pági-
na do Detran SP no Facebook. 
“Imagina só quanto ia custar 
se o jogador mais caro da his-
tória sofresse uma lesão extra-
campo por ‘driblar’ o cinto?”, 
acrescentou o órgão de trânsi-
to, advertindo o brasileiro.

O Detran SP também cha-
mou atenção para a possibili-
dade de um acidente de trân-
sito com o meia-atacante im-
pedi-lo de participar da Copa 
do Mundo de 2018, na Rús-
sia. “Menino Ney, a Copa-2018 
está aí e todos nós aqui no Bra-
sil contamos com vocês, hein?”

“É tóis”, completou no fi-
nal a mensagem no Facebook. 
Neymar ainda não respondeu 
ao Detran SP.

// Postagem do Detran SP adverte Neymar e os “parças”

REPRODUÇÃO

// Europeus ainda discutem maior transação da história do futebol, envolvendo atacante brasileiro Neymar

PROCESSO LICITATÓRIO N° 0118/2017 – PREGÃO ELETRÔNICO

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS COM RESERVA DE COTAS DE ATE 25% PARA AS 
MICROEMPRESAS – ME E EMPRESAS DE PEQUENO PORTE – EPP, INCLUSIVE 
MICROEMPREENDOR INDIVIDUAL - MEI.
Objeto: Registro de Preços para eventual aquisição de cloreto de polialumínio (PAC) 18%, para 
aplicação do produto em regime de comodato, Termo de Referência e Ordem de Licitação nº 
1417/2017 – GSL/DA.

AVISO
A Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte, através da Assessoria de Licitações 
e Contratos, torna público que realizará em 23 de agosto de 2017, às 09h00 horas (horário 
local), licitação para o objeto acima especificado. O Edital com as especificações e seus anexos 
encontra-se à disposição dos interessados no site www.caern.rn.gov.br, na aba “transparência”, 
no link licitações no Portal RN COMPRAS e no www.comprasnet.gov.br, ou na Av. Senador 
Salgado Filho, n.º 1555, Tirol, Natal/RN, na Assessoria de Licitações e Contratos a partir do dia 
09 de agosto de 2017, no horário das 08h00 às 11h00 e das 14h00 às 17h00 horas, até às 09h00 
horas (horário local) do dia 23 de agosto de 2017. Informações pelo telefone nº. (84) 3232-4178 
ou cpl@caern.com.br.

Natal/RN, 09 de agosto de 2017
Crizóstimo Félix de Lima Souza - Assessor de Licitações e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE TOUROS/RN

AVISO DE REABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL - SRP Nº 021/2017 – PMT

EXCLUSIVO PARA MICRO E PEQUENA EMPRESA

A Prefeitura Municipal de Touros/RN, através do seu pregoeiro, torna público que fará 
realizar a licitação a seguir especificada: Pregão Presencial, Menor Preço por Item. Objeto: 
Registro de preços CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS DE FISIOTERAPIA, VISANDO ATENDER AS NECESSIDADES DO 
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. Data/hora/local: 22 de Agosto de 
2017, às 14 Horas, Sala da Comissão Permanente de Licitação, Sede da Prefeitura de 
Touros, Praça Bom Jesus dos Navegantes, 28, 1ª Andar, Centro – Cep 59.584-000 – 
Touros/RN. O Pregoeiro Informa Que o Edital e Seus Anexos estão disponíveis na 
Comissão Permanente de Licitação do Município de Touros/RN, Diariamente, no Horário 
Das 08h às 14h e no Endereço Eletrônico (pregaopmt@gmail.com).

Touros/RN, 09 de Agosto de 2017
Thiago Antunes Bezerra

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE AFONSO BEZERRA

AVISO DE LICITAÇÃO Nº 063/2017

MODALIDADE PREGÃO PRESENCIAL: O Pregoeiro do Município. Afonso 
Bezerra/RN, CNPJ nº 08.294.688/0001-71, irá realizar licitação dia 23/08/2017 
às 08h30min. OBJETO: Contratação de Empresa(s) Para Complementação 
da Prestação de Serviços de Transporte Escolar. no ano letivo 2017.

Jesiel André Faustino da Silva
Pregoeiro Municipal

// F1

// Fora

Raikkonen assume 
insatisfação com 
resultados 

Fla desiste de Conca

Os números de Kimi 
Raikkonen mos-
tram uma tempora-

da bem melhor do que a do 
ano passado. Em 2017, fo-
ram 116 pontos somados, 
quatro pódios e a primeira 
pole position conquistada 
desde 2008. Mas o finlandês 
não está satisfeito com seus 
resultados até aqui.

"Pessoalmente, não estou 
feliz com os resultados. Que-
ro ganhar corridas, quero es-
tar entre os melhores o tem-
po todo e isso não aconteceu 
tantas vezes até aqui. Em re-
lação à pilotagem, eu tenho 
velocidade, então não estou 
preocupado com isso. Mas 
é uma questão de colocar 
tudo em seu lugar", disse Rai-
kkonen, que está a 76 pontos 
do companheiro de equipe e 
líder do campeonato, Sebas-
tian Vettel.

O presidente da Ferrari, 
Sergio Marchionne, afirmou 
recentemente que está satis-
feito e gostaria de manter a 

dupla de pilotos para a próxi-
ma temporada. Mas Raikko-
nen não garante sua perma-
nência na escuderia italiana.

"Se isso é suficiente para 
o que for acontecer no futu-
ro? Eu não sei. Veremos em 
determinado momento. A 
equipe sabe o que eu quero. 
No final, eles que devem es-
colher o que é melhor para 
eles", avaliou o piloto.

Raikkonen acreditou que 
poderia voltar a vencer pela 
primeira vez desde 2013 em 
alguns GPs desta temporada, 
especialmente os de Mônaco 
e Hungria. Contudo, ele sen-
tiu que a Ferrari deu priorida-
de a Vettel nestas ocasiões.

"Meu único objetivo, a 
única razão para eu estar 
aqui é ir bem. Não estou aqui 
para fazer parte, quero estar 
no topo. Isso depende de vá-
rias coisas. Em termos de ve-
locidade, eu tenho, mas não 
é suficiente se o resto das 
coisas não acontecem como 
você esperava", afirmou.

O departamento médi-
co do Flamengo de-
saconselhou a con-

tratação de Dario Conca. A 
informação foi divulgada 
pelo jornal “Extra” em sua 
edição desta quarta-feira (9) 
-e a reportagem confirmou o 
fato posteriormente.

O clube emitiu, horas 
após a publicação do jornal, 
um nota oficial esclarecendo 
a situação do argentino, que 
passou por duas cirurgias no 
joelho esquerdo. O Flamengo 
não negou a informação so-
bre o veto médico e admitiu 
que Conca apresentava uma 
situação diferente. “Em de-
corrência das duas cirurgias 
a que foi submetido, os riscos 

para sua contratação foram 
apresentados, analisados e 
assumidos por todas as áreas 
do departamento de futebol 
profissional”, disse o clube ru-
bro-negro em comunicado.

Vale ressaltar que Con-
ca chegou ao Flamengo sem 
custos e só passaria a rece-
ber após entrar em campo, o 
que ocorreu por 15 minutos 
em dois jogos em junho.

Desde então, o argentino 
passou a receber cerca de R$ 
400 mil mensais do time ru-
bro-negro, como previsto em 
contrato -o restante dos ven-
cimentos é pago pelo clube 
chinês ao qual o jogador tem 
a maioria de seus direitos li-
gados, o Shanghai SIPG.
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Poder

Após ter registrado de-
flação em junho, a in-
flação no país voltou 

a subir em julho, divulgou o 
IBGE nesta quarta-feira (9). O 
IPCA, índice oficial de inflação 
do país, teve alta de 0,24% em 
julho. Os vilões do mês foram 
justamente os que deram alí-
vio no mês passado. Combus-
tíveis e energia elétrica, que ti-
veram quedas em junho, vol-
taram a subir no mês seguinte.

No acumulado de 12 me-
ses encerrados em julho, o 
índice ficou em 2,71%, mais 
alto que a previsão dos analis-
tas, de 2,66%. É a primeira vez 
em dez anos que o índice em 
12 meses fica abaixo de 3%, o 
piso da meta do governo fe-
deral. Essa meta passou a ser 
adotada em junho de 1999.

Atualmente, a meta de in-
flação do governo é de 4,5%, 
com variação de até 1,5 ponto 

percentual para cima ou para 
baixo. A inflação ficou abaixo 
do centro da meta nas 13 ca-
pitais pesquisadas pelo IBGE.

Antes disso, o índice em 12 
meses já havia sido menor em 
dezembro de 1998 e janeiro 
1999, quando atingiu 1,65%.

No acumulado dos sete 

meses do ano, a alta foi o 1,43%, 
a mais baixa para o período 
desde 1994, o início da série 
histórica medida pelo IBGE.

A alta dos combustíveis 
promovida pelo governo de 
Michel Temer e a mudança da 
bandeira tarifária nas contas 
de luz reverteram a queda de 

junho e pressionaram o índice 
de preços em julho.

O governo autorizou au-
mento no imposto nos com-
bustíveis em 21 de julho. Mes-
mo tendo ocorrido no fim do 
mês, a medida teve impac-
to no IPCA porque a gasoli-
na tem peso importante no in-
dicador. Alimentos, na outra 
ponta, deram alívio, devido à 
melhor safra.

Em junho, o país teve a pri-
meira queda de preços -cha-
mada de deflação- em 11 
anos, ao registrar variação de 
0,23%, algo que não era visto 
desde 2006. Na ocasião, a que-
da da conta de luz, da gasolina 
e dos alimentos ajudaram re-
duzir o índice.

O resultado de julho foi 
o melhor para o mês desde 
2014 (0,01%). O dado do mês 
veio acima do que previam 
analistas consultados pela 
agência Bloomberg, que esti-
mavam IPCA em 0,19%.

// Índice 

Combustíveis e energia têm maior 
impacto na inflação, avalia  IBGE
Da Folhapress

A energia elétrica teve o 
maior impacto individual, 
com alta de 6% em julho. A ga-
solina subiu 1,06% e o etanol, 
0,73%. Os combustíveis tive-
ram aumento de PIS/Cofins.

Os chamados preços ad-
ministrados ou preços moni-
torados, cujas altas são apro-
vadas pelos governos, pressio-
naram a taxa de julho.

Além da energia e dos 
combustíveis, subiram por 
exemplo os planos de saúde 
(1,06%), taxa de água e esgo-
to (1,21%), ônibus interesta-
dual (2,15%) e gás de botijão 
(0,65%).

Já está previsto para agosto 
a mudança da bandeira tari-
fária na conta de luz para ver-
melha, mais cara, em substi-
tuição a amarela que está em 

vigor atualmente. também es-
tão previstas altas de pedágio 
e gás encanado em algumas 
partes do país.

A crise tem feito desabar 
a inflação no Brasil. O desem-
prego e o endividamento das 
famílias derrubaram o con-
sumo de produtos e serviços 
no país. Segundo o gerente do 
IPCA, Fernando Gonçalves, a 
despeito de oscilações pontu-
ais, alguns segmentos têm re-
gistrado quedas de preços em 
razão da demanda mais baixa 
por produtos e serviços.

Esse fator, diz ele, ocor-
re inclusive com alimentos, 
que registram queda de pre-
ços por conta da safra me-
lhor e também porque as pes-
soas têm escolhido produtos 
mais baratos para sua cesta de 

compras.
Em julho, segundo Gon-

çalves, a demanda pior teve 
impacto também nas quedas 
de roupas femininas (-0,95%) 
e infantil (-0,87%) e automó-
veis usados (-0,93%) e no-
vos (-0,64%). Estacionamen-
to (-0,65%) e aluguel de veícu-
lo (-1,88%) também tiveram 
queda.

“Além da safra recorde, há 
um componente de deman-
da que influencia no consu-
mo de alimentos e pressio-
na os preços para baixo. No 
caso dos serviços, eles têm im-
pacto porque as famílias aca-
bam segurando gastos”, disse 
Gonçalves.

Apesar da crise, foi somen-
te neste ano que a inflação re-
almente começou a cair. No 

ano passado, quebras de sa-
fras e altas no preço da energia 
elétrica impediram a queda 
de preços na economia. Os vi-
lões de outrora são hoje com-
ponentes da queda de preços.

Mesmo com a desacelera-
ção, o índice sofre impacto de 
altas pontuais desses compo-
nentes, como ocorreu neste 
julho. Foi em abril deste ano 
que a inflação acumulada em 
12 meses ficou abaixo do cen-
tro da meta do governo pela 
primeira vez em sete anos. 
Isso não ocorria desde dezem-
bro de 2010.

Em agosto do ano passa-
do, a inflação em 12 meses es-
tava em 8,97%. A partir daque-
le mês, a taxa anualizada ini-
ciou trajetória de desacelera-
ção constante.

// Inflação acumulada em doze meses é a menor desde 1999

ARQUIVO NOVO

Impacto da crise na alta dos preços

// Pesquisa

Presente para os pais 
terá valor maior este ano 
em Natal e Mossoró 

O valor médio do pre-
sente do Dia dos 
Pais, no próximo do-

mingo, dia 13 de agosto, será 
mais caro este ano compara-
do a 2016. Pesquisa do Ins-
tituto de Pesquisa e Desen-
volvimento do Comércio 
(IPDC) da Federação do Co-
mércio de Bens, Serviços e 
Turismo (Fecomércio RN), 
constatou que em Natal e 
Mossoró, o valor médio gas-
to com presente será equiva-
lente a R$ 100,28 em Mosso-
ró (alta de 2,1% em relação 
ao ano passado já desconta-
da a inflação) e de R$ 101,96 
em Natal, alta de 0,9%.

A pesquisa constatou 
que quase a metade dos en-
trevistados não pretendem 
presentear seus parentes, 
mas entre os consumidores, 
houve um aumento no valor 
médio que deverá ser gasto 
nas compras.

De acordo com a pesqui-
sa, nos dois municípios, entre 
50% (Natal) e 53% (Mosso-
ró) pretendem gastar de R$ 
51 a R$100 por presente. En-
tre 18% (Natal) e 17% (Mos-
soró) querem gastar entre 
R$ 100 e R$ 200. E aproxima-
damente 10% dos entrevista-
dos pretendem gastar mais 
de R$200 em suas compras 
nas duas cidades.

Para comprar o presen-
te dos pais, a forma de paga-
mento escolhida, segundo o 
levantamento, é pelo paga-
mento à vista e em cartão de 
débito.

Na capital do estado, 
62,3% têm preferência pelo 
pagamento à vista no dinhei-
ro/débito e 35,5%, parcela-
do/cartões de créditos. Em 
relação à pesquisa passada, 
ficou praticamente estável, 
quando 62,4% tinham pre-
ferência por dinheiro/cartão 
de débito e 35,3% pelo parce-
lado no cartão de crédito.

Em Mossoró, a forma de 
pagamento da maioria dos 
que disseram que vão com-
prar presente, 66%, é pelo 
forma à vista no dinheiro/
débito; 33,2% comprarão a 
prazo e usarão o cartão de 
crédito e menos de 1% op-
tarão por outras formas de 
pagamento.

Em comparação à pes-
quisa do ano passado, hou-
ve aumento de quase 8% na 
preferência pelo pagamen-
to à vista no dinheiro ou dé-
bito. Já entre os consumido-
res mossoroenses que pre-
tendem comprar parcelado 
no cartão de crédito, houve 
queda de -7,2pp em relação 
à 2016.

MAIS PROCURADOS
De acordo com a pes-

quisa, as roupas são a prin-
cipal opção de presentes. 
Em Natal, 56,5% dos entre-
vistados vão comprar algum 
item do vestuário, e em Mos-
soró, 59,8%. Na capital do 
Oeste, o segundo lugar fica 
para perfumaria e cosméti-
cos (13,9%), enquanto em 
Natal, o segundo preferido 
são calçados/carteiras/cinto 
(13,1%).

A escolha desses 
presentes,diz a pesquisa, se 
deve à preferência de quem 
vai ganhar, aproximadamen-
te 45% dos compradores co-
locam isso como prioridade 
nas duas cidades. Mas ou-
tros fatores pesam na deci-
são, como preço do produto 
e a qualidade dos itens. Mais 
10% das pessoas buscam 
promoções e descontos.

Os dados mostram que é 
imprescindível uma estraté-
gia competitiva para atuação 
no mercado, tendo em vis-
ta o menor volume de mas-
sa salarial circulante e me-
nor capacidade de endivida-
mento das famílias.

“Quero dizer uma coisa para ganhar aplausos”, disse o presidente na cerimônia de abertura 
do Encontro de Comércio Exterior, onde também recebeu vaias no final do seu discurso

Temer pede aplausos por   
não aumentar impostos

U
m dia após 
admitir estu-
dos para au-
mentar a alí-
quota do Im-

posto de Renda, o presidente 
Michel Temer pediu aplausos 
ao afirmar, nesta quarta-fei-
ra (9) que o imposto não será 
aumentado.

Apesar de atendido, o 
presidente também recebeu 
vaias ao final de seu discurso 
na cerimônia de abertura do 
16º Enaex (Encontro Nacio-
nal do Comércio Exterior).

"Quero dizer uma coi-
sa para ganhar aplausos: até 
ontem [terça] se dizia na im-
prensa que iríamos aumentar 
o Imposto de Renda. Não é 
verdade. Não haverá aumen-
to, absolutamente não have-
rá", afirmou Temer, receben-
do, de fato, os aplausos.

Na terça (8), ele havia ad-
mitido que havia estudos nes-
se sentido, como alternativa 
para evitar o descumprimen-
to de deficit fiscal. Mas o go-
verno recuou depois da re-
percussão negativa até entre 
aliados.

Em seu discurso, o presi-
dente não fez referências à 
crise política, preferindo des-
tacar medidas tomadas pelo 
seu governo, como a reforma 
trabalhista e o teto dos gastos 
públicos.

Enquanto ele falava, pelo 
menos cinco pessoas da pla-
teia empunhavam cartazes 
com os dizeres "Fora Temer" 
e pedindo eleições gerais.

O presidente disse que 
o governo está focado ago-
ra na aprovação, até o fim do 
ano, de três reformas: da Pre-
vidência, política e a "simplifi-
cação tributária".

Para isso, fechou acordo 
com o Congresso para que os 

textos entrem na pauta ainda 
no segundo semestre.

"Se chegarmos ao final 
do ano e tivermos completa-
do o ciclo das reformas, tere-
mos um 2018 mais próspero", 
concluiu.

Ao fim do discurso, parte 
da plateia vaiou o presiden-

te e repetiu gritos de "Fora Te-
mer". O presidente deixou o 
evento sem dar entrevistas.

RAQUEL DODGE
A subprocuradora da Re-

pública Raquel Dodge, suces-
sora de Rodrigo Janot no co-
mando da PGR (Procurado-

ria-Geral da República), afir-
mou à reportagem que se 
reuniu com o presidente Mi-
chel Temer na noite de ter-
ça (8) para discutir a agen-
da de sua posse no cargo, em 
setembro.

“O presidente indagava 
sobre a data e horário possí-
vel para a minha posse, pois 
precisa viajar para os Esta-
dos Unidos no dia 18 de se-
tembro, segunda, para fazer a 
abertura da Assembleia Geral 
da ONU no dia 19. O manda-
to do PGR termina no dia 17, 
domingo”, disse Dodge.

“Por esta razão, a posse 
será de manhã, em vez do fi-
nal da tarde”, afirmou.

Dodge esteve no Palácio 
do Jaburu por volta das 22h 
de terça, segundo imagens re-
gistradas por um cinegrafista 
da TV Globo.

O encontro não constava 
da agenda oficial de Temer. 
O Palácio do Planalto confir-

mou a informação de Dodge 
sobre o motivo da conversa.

O encontro de Temer com 
Dodge ocorreu no mesmo 
dia em que a defesa do pre-
sidente entrou com pedido 
no Supremo Tribunal Fede-
ral de suspeição de Janot nas 
investigações. Os advogados 
do peemedebista alegam que 
o procurador-geral atua para 
perseguir pessoalmente o 
presidente. O procurador-ge-
ral não comentou o assunto.

Segundo o Planalto, o en-
contro ocorreu fora da agen-
da oficial porque ambos com-
binaram a reunião em cima 
da hora, por telefone, naquela 
mesma noite.  Dodge foi indi-
cada por Temer para assumir 
o cargo de procuradora-geral 
da República. Seu nome foi 
aprovado pelo Senado. Ela foi 
a 2ª colocada na lista tríplice 
em eleição realizada pela As-
sociação Nacional dos Procu-
radores da República.

Nicola Pamplona 
Da Folhapress

// Michel Temer é aplaudido e vaiado em evento para empresários

REPRODUÇÃO
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>> A essência do problema
Muito pertinente a nota divulgada nesta quarta-feira (9) pelos 
médicos do RN, através do seu Conselho Regional de Medicina, 
sobre a violência que toma conta do RN e que fez uma vítima na 
área da Saúde esses dias. No texto, o reconhecimento de que o 
cerne do problema está muito além da Segurança Pública em si. 
“Entendemos que a falta de investimento em educação 
básica serviu de estrume para a criação da barbárie que hoje 
assola nosso Estado e nosso País”, diz a nota, que ressalta: 
“Repudiamos o tempo perdido com promessas eleitoreiras 
que acobertavam a ausência de planejamento para áreas 
essenciais”. 

>> Transparência
Repercute positivamente a decisão do presidente em exercício 
da Câmara Municipal de Natal, vereador Ney Lopes Junior, de 
determinar a implementação do Portal da Transparência da 
instituição com a inclusão de todas as despesas dos vereadores, 
funcionários, verbas indenizatórias e outras informações.

>> Horário
A Presidência da Câmara Municipal de Natal informa que 
houve mudança no horário da Sessão Solene de entrega do 
título de cidadão natalense ao Prefeito de São Paulo João Dória 
e da Medalha Frei Miguelinho ao empresário Flávio Rocha, 
dia 16 de agosto. O novo horário está marcado para as 10h, no 
Teatro Riachuelo. 
A mudança do horário do evento se deu em virtude de 
compromissos dos homenageados. Depois, às 12h30, no 
mesmo local, eles irão conceder uma entrevista coletiva.

>>  La Dolce Vita
Natal ganhará muito em breve mais um espaço para deliciosas 
experiências gastronômicas. A The Brownie Factory, franquia 
amada pelos pernambucanos, terá um espaço no Natal 
Shopping sob a batuta do advogado e empreendedor Felipe 
Tenório, que também se muda de Recife para a Cidade do Sol. 
Além do doce contemplado no nome da marca, o cardápio traz 
diversas guloseimas doces e salgadas e saborosos cafés. 

Governador Robinson Faria fez uma pausa no expediente desta 
terça-feira para festejar antecipadamente o Dia dos Pais com o 
herdeiro Gabriel, em sua escola

Casal de jornalistas Janaína Amaral e Alexandre Mulatinho de olho 
nas redes sociais no lançamento do Carnatal, dentro do Garota Vip

Deputada Márcia Maia recepcionando os “novos colegas de 
Plenário, Luiz e Mila”, que chegaram a Assembleia Legislativa do 
RN através do projeto de inclusão social de pessoas com deficiência 
promovido pela Casa

Sobre o pedido feito 
por Michel Temer ao 
STF de suspeição do 
procurador geral da 
República Rodrigo 

Janot:

Jornalista 
George Marques:

“Temer usa o direito de 
espernear para pedir 
suspeição de Rodrigo 
Janot. Estratégia foi 

montada com Gilmar 
Mendes em reuniões fora 

da agenda?”.

Procurador da 
República Fernando 

Rocha: 
“Acredito muito em 

coincidência! Ontem 
Gilmar Mendes se reuniu 
com Temer. Hoje saiu da 

cartola da defesa de temer 
pedido de suspeição 

de Janot”.

GIRO PELO TWITTER...

...do senador Lindbergh Farias (PT):  “Conselho de Ética que livra Aécio Neves de 
investigação não tem moral para julgar senadoras de luta (Ângela Portela, Fátima Bezerra, 

Gleisi Hoffmann, Lídice da Mata, Regina Sousa e Vanessa Grazziotin) que ocuparam a mesa

...da revista Valor Econômico:  “Vitória (de Temer na Câmara) ‘custa’ pelo menos R$ 13,2 bi”;

...do portal UOL:  “Aécio diz que PSDB cometeu ‘equívocos’ e tenta 
‘reconexão com a sociedade’”. 

Social

Tenha mantras na sua 
vida... “Eu perdoo”, por 

exemplo, merece ser 
cantado e decantado mil 

vezes ao dia

BOBFLASH

30 DE SETEMBRO
Lá vem uma festa linda!
E diferente de tudo o que passei a vida fazendo, festões que começavam onze, meia noite!
Mas o sol foi me refazendo, me reinventando e decidi, dois anos atrás, criar Menino do Rio.
Numa beira mar (a nossa com os pés num imenso gramado), sob estrelas, com Lua e... aquelas 
produções que só eu sei fazer, pensada em todos os detalhes – e linda, cheia de gente e com 
detalhes mis, por todo lugar.

Bethowen, Sueldo Soares e Mateus Mattje cantarão, cada um com sua banda, dez horas de 
festa!
No Hotel Porto do Mar, Adriana Rocha vai deitar e rolar – e a noite será, de verdade, mágica.

Às 16h – e com um astral que misturará meus universos de Rio, 
Céu e Mar...
sem fim.

Já era
Atravessar a terça feira não foi tarefa 
fácil na capital do Rio Grande.
Van escolar assaltada, residências 
roubadas, farmácia assaltada, tiroteio, 
arrastão em igreja evangélica, outro 
sem fim de carros roubados.
O RN vive um desgoverno – e Natal 
amarga, sim, um dos piores e mais 
lamentáveis momentos da sua 
história.

Manual
Afff que o povo não aprende!
Aliás, com o passar dos anos vão 
mesmo é desaprendendo, já que a má 
educação toma conta do Universo.
- Quando se recebe um convite...
Ou se agradece, ou se vai, ou se manda 
um cartão que seja!

Misericórdia
De um grupo de adolescentes, ontem, 
desfilando no Midway Mall.
- Basta de Violência no RN.
Afff: é o mundo todo! 

Cibalena
Nem tudo está perdido no governo de 
Temer.
Inflação em 12 meses fica em 
2,71%, a menor desde fevereiro de 
1999 – quando o Brasil começou a 
afundar-se.
E, aliás, afundado ainda está.

Coleira 
Pedro Oliveira e Marcio Lemos, 
ambos doutores de conceituado 
laboratório paulista... se casam na Pipa 
hoje.
Com festa linda – e discretíssima – 
para 80 convidados do casal.
Tudo assinado pela Casa de Ideias.

Bruno Stein: som 
bacana, cara super do 
bem e músicas que 
fazem a gente dançar 
com olhos, coração e 
alma

Emily Virgílio e Paulo 
Fernandes, mão na mão, 

coração em flor

Sandro Gomes, que a gente adora, do NOVO, 
diagramações bafônicas, fechações astronômicas

Janaína Mulatinho, toda embrulhada de Carnatal, na 
festa que fez zoada na cidade, no fds
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>> No topo 
A Associação Brasileira de 
Atacadistas e Distribuidores 
de Produtos Industrializados 
(ABAD) homenageou 
nesta segunda-feira (07), 
durante a abertura de sua 37ª 
convenção em São Paulo, o 
deputado federal potiguar 
Rogério Marinho, relator 
da modernização das leis 
trabalhistas e presidente da 
Frente Parlamentar Mista em 
Defesa do Comércio, Serviços 
e Empreendedorismo (CSE) 
da Câmara. Na mesma 
ocasião, o governador 
paulista, Geraldo Alckmin 
(PSDB), também recebeu 
uma homenagem. A ABAD 
2017 é o maior encontro da 
cadeia de abastecimento do 
país e reúne representantes 
da indústria, agentes 
de distribuição e varejo 
independente.

>> Beach Club
A sessão acontece, nesta 
quinta-feira, 10, a partir das 
15h30, no Natal Shopping.  
Arthur Seabra e Raffaela 
Rosito foram convidados para 
criar clima de beach club.  
Rafael Monte promete delícias 
frugais Papilla Gourmet. 
Convidada para mediar o 
bate-papo, esta colunista 
precisou cancelar a presença 
no evento para cuidar da 
filhota que adoeceu. Mas 
torcendo para que surja logo 
outro convite igual... Obrigada!
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Aluno da Escola de Música da UFRN é selecionado para estudar num renomado 
conservatório em Helsinque e faz campanha para poder se manter na Europa

Um trompete 
potiguar na Finlândia

S
elecionado para es-
tudar numa das mais 
conceituadas esco-
las de música da Eu-
ropa, a Academia Si-

belius, em Helsínque, capi-
tal da Finlândia, o trompetista 
potiguar Grácio Zaqueu Viei-
ra Silva, 19, ganhou bolsa para 
aprimorar sua técnica por um 
ano, mas o sonho de galgar um 
degrau importante na sua arte 
está ameaçado. É que sua fa-
mília não tem condições finan-
ceiras de mantê-lo no país es-
trangeiro, bancando os custos 
de moradia e outras despesas 
extras. Por isso o jovem iniciou 
uma campanha para arrecadar 
o dinheiro para se manter du-
rante a formação no continen-
te europeu.   

Nascido em Campo Gran-
de, na região do Médio Oeste, 
onde por sinal iniciou seu estu-
do na arte musical até conquis-
tar uma vaga na Escola de Mú-
sica da Universidade Federal do 
Rio Grande do Norte e depois 
ingressar na Orquestra Sinfôni-
ca da UFRN e da Sesi Big Band, 
até decidir participar de um pro-
cesso seletivo concorrendo com 
candidatos de todas as partes do 
mundo, obtendo acesso a um 
dos maiores conservatórios da 
Europa, com 1700 estudantes, 

Além de Grácio Zaqueu, 
outro estudante da Escola de 
Música da UFRN também foi 
selecionado para a Academia 
Sibelius. Alan Davidson é fa-
gotista, natural de Natal. Para 
quem não sabe, o fagote é um 
instrumento musical da famí-
lia dos sopros, constituído por 
um longo tubo cônico de ma-
deira de cerca de 2,5 metros, 
dobrado sobre si mesmo, que 
figura em orquestras e grupos 
de música de câmara. Os alu-
nos pretendem morar juntos 
na Finlândia para poderem 
se ajudar tanto com o idioma 
quanto com o estudo. 

As estimativas já foram fei-
tas. Segundo Grácio Zaqueu, os 

custos para que os dois alunos 
possam passar um ano na ca-
pital finlandesa, com moradia e 
gastos extras, giram em torno de 
R$ 25 a 30 mil. As famílias dos 
garotos não têm condições para 
arcar com as despesas e a saída 
encontrada foi contar com a so-
lidariedade dos amigos e da co-
munidade universitária. 

No próximo dia 26 de agos-
to, às 18h e 20h, os dois selecio-
nados se apresentarão no au-
ditório da Escola de Música e 
os ingressos estão sendo ven-
didos a R$ 20. O valor arreca-
da será revertido para os cus-
tos do intercâmbio dos garo-
tos que levam o nome do Rio 
Grande do Norte, do Nordeste 

e do Brasil para a música clássi-
ca europeia. “Estamos promo-
vendo concertos e fazendo va-
quinhas para que possa enri-
quecer minha carreira” revela 
o músico”, conta Zaqueu.   

Para quem quer aju-
dar pela internet doando 
qualquer valor, basta aces-
sar o site https://www.vaki-
n h a . c o m . b r / v a q u i n h a /
zaqueu-na-sibelius-akatemia.

 
DESABAFO

O estudante Grácio Zaqueu 
fez um desabafo na rede social a 
respeito da profissão de músico: 
“Músicos são algumas das pes-
soas mais determinadas e cora-
josas do planeta. Eles lidam todo 

dia com mais rejeição do que 
muita gente terá de conhecer em 
toda vida. Encaram diariamen-
te o desafio financeiro da vida 
de freelancers, o desrespeito dos 
que acham que eles teriam de 
procurar empregos de verdade 
e seus próprios medos de nunca 
mais arranjarem trabalho”. 

E continua: “A todo momen-
to precisam ignorar a possibi-
lidade de terem dedicado suas 
vidas a uma ilusão. E quando 
tocam, cada nota demanda es-
forço físico e emocional lado a 
lado com o risco de críticas e jul-
gamentos. Passam-se os anos e 
eles assistem às pessoas de sua 
idade conquistando os mar-
cos normais da vida adulta: a 

casa, o carro, o ninho, a família. 
E por que isso? Porque os mú-
sicos desejam mais do que tudo 
dar suas vidas a um momento, 
e um momento apenas: aquela 
melodia, acorde, letra ou inter-
pretação que atingirá a audiên-
cia e tocará sua alma”. 

Finalizando, o jovem des-
creve o papel a que está se des-
tinando: “Músicos são seres 
que experimentaram o néctar 
do lugar em que sua criativi-
dade toca os corações dos ou-
tros. Ali, estiveram mais perto 
da magia, de Deus e da perfei-
ção quanto é possível a alguém 
chegar. E agora, em seus cora-
ções, sabem que a dedicação a 
isso vale mais que mil vidas”.  

Recital na Escola de Música da UFRN

Zaqueu não esquece de suas 
origens nem das pessoas que 
o ajudaram a chegar tão longe, 
apesar da pouca idade. Em en-
trevista ao NOVO, ele contou 
que seu interesse por música 
começou aos 8 anos, quando se 
matriculou no Instituto Gentil, 
mantido na sua cidade pelo em-
presário Antônio Gentil, para es-
tudar flauta doce. 

Aos 11, por sugestão do 
maestro, conheceu o trompe-
te e não conteve a paixão. Ad-
mite até que, no inicio, enfren-
tou dificuldade para se adap-
tar ao instrumento, mas que, 
com três meses de prática di-
ária, melhorou seu desempe-
nho e decidiu viver da músi-
ca.  No inicio deste ano, incen-
tivado pelos professores Ro-

nilson Bezerra e Guilherme 
Rodrigues, da Escola de Músi-
ca da UFRN, fez sua inscrição 
para concorrer à bolsa de estu-
do da Academia Sibellius. Com 
o apoio destes, aliás, finalizou a 
gravação do recital, com o qual 
concorreu à seleção e que de-
veria ter, conforme as regras 
vigentes, entre 30 e 50 minu-
tos de duração. Informa ainda 

que a UFRN também deu todo 
o apoio na compra das passa-
gens, cuja viagem está prevista 
para o dia 1º de setembro.

Trata-se, de fato, de uma 
oportunidade de ouro para o 
seu futuro profissional. A Aca-
demia Sibellius, única univer-
sidade de música na Finlândia, 
traduz em seu nome uma ho-
menagem ao mais célebre com-
positor finladês, Jean Sibelius. 
Zaqueu conta que a instituição 
disponibilizou aulas de inglês e 
espanhol para o brasileiro se in-
teirar nas disciplinas ministra-
das no local. “Não posso deixar 
passar essa oportunidade", res-
salta o jovem, manifestando o 
firme propósito de buscar apoio 
para seguir em frente. 

Pelas informações disponí-
veis, tudo na Academia de Si-
belius propicia a criação e pro-
pagação da música clássica.  A 
partir da arquitetura do prédio, 
com um agradável café, loja de 
disco e área de exibição e en-
saios abertos ao público, que 
atraem visitantes casuais para 
assistir aos alunos e músicos 
em apresentações pontuais, 
além da sala principal de con-
certos, que conta com uma dis-
posição de assentos em de-
clive, no estilo “vinhedo”, reto-
mando à tradição clássica. 

// Grácio Zaqueu Vieira Silva, trompetista da Orquestra Sinfônica da UFRN e  da Sesi Big Band

REPRODUÇÃO

Do samba 
ao choro 
no bar de 
Nazaré

O projeto "RN Autoral 
do samba ao choro",  que 
visa divulgar a produção 
autoral de sambas e 
choros de compositores 
nascidos ou residentes no 
Rio Grande do Norte, tem 
sua estreia marcada para 
hoje (10).

O show de 
apresentação do projeto 
será às 19h, no Bar de 
Nazaré, no Beco da Lama, 
reduto cultural e boêmio 
da cidade.  Terá como 
convidados especiais os 
sambistas nacionais Didu 
Nogueira e Jorge Simas. 

O "RN Autoral do 
samba ao choro" terá uma 
edição por mês, sempre 
na segunda quinta-
feira,  durante quatro 
meses de cada semestre. 
As  apresentações serão 
sempre no Bar de Nazaré, 
das 19 às 21h. 

Na última edição 
do ano do projeto, em 
novembro, haverá a 
gravação de um  DVD 
e a participação nas 
festividades do Dia 
Nacional do Samba. 

O "RN Autoral do 
samba ao choro", em sua 
primeira apresentação, 
fará uma  homenagem 
ao sambista João 
Nogueira e contará 
com a participação das 
cantoras Diana Rafaelly, 
Silvana Martins, Anna 
Fernandêz e Lara Rebeca. 
O projeto é liderado 
pelos compositores: 
Alexandre Moreira, 
Anna Fernandêz, Alisson 
Oliveira, Carlos Britto, 
Chumbinho, Debinha 
Ramos, Edmundo Souza, 
Evilásio Galdino, Gerson 
Oliveira, Luiz Antônio, 
Lys Nôga, Marcilio 
Freitas, Marieta Maia, 
Maurício Souto, Raphael 
Almeida e Sérgio Farias, 
entre outros.

Didu Nogueira e Jorge 
Simas, além do show 
de lançamento do RN 
Autoral, farão ainda uma 
apresentação em Natal 
no dia 12, no Bar do Zé 
Reeira. Eles dividirão o 
palco com os cantores e 
compositores potiguares 
Debinha Ramos e Anna 
Fernandêz.

// Projeto
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Humorista fala sobre nova fase, que inclui participação no Altas 
Horas e na Escolinha do Professor Raimundo, ambos na Globo 

O
s dias do paulistano Marco Luque andam realmente agitados, com agenda 
cheia. Além de estar presente com seus personagens no programa Altas Horas, 
aos sábados na Globo, ele acaba de apresentar seu show Tamo Junto!, nos Esta-
dos Unidos. E volta para encarar mais um desafio: integrar o elenco da Escolinha 
do Professor Raimundo, vivendo o Nerso da Capitinga. Em entrevista ele fala so-

bre humor, CQC, internet, entre outros assuntos.

Eliana Silva de Souza 
Da Agência Estado 
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Marco Luque

A versatilidade de

Estar no Altas Horas, 
na Globo, é alcançar um 
objetivo?

Sempre sonhei em atingir 
o maior número de pessoas 
com o meu trabalho. Venho 
trabalhando muito e me 
dedicando bastante para 
atingir esse objetivo, pois 
sempre foi um desejo levar 
meu humor para alegrar e 
divertir a vida das pessoas. 
A TV é um meio que me 
proporciona isso, me ajuda a 
propagar meu trabalho para 
um número muito maior de 
pessoas. Hoje, estou muito 
feliz no Altas Horas, a equipe 
faz me sentir em casa. Está 
sendo uma experiência 
enriquecedora e só tenho a 
agradecer.

Como é essa interação 
direta com um público 
jovem no Altas Horas. É 
complicada?

Não, longe disso. Eles 
sempre são muito receptivos 
comigo, a abordagem é 
maravilhosa. É bacana essa 

troca, é uma relação de 
carinho e reconhecimento, 
que me deixa feliz e isso se 
reflete nas redes sociais. 

Fazer humor hoje em 
dia é mais complicado, 
ficando limitado pelo 
politicamente correto?

Não acredito que 
limite. Acredito que, 
independentemente da 
época, temos que ter o 
discernimento nas piadas. É 
preciso ter em mente o que 
estamos falando e com quem 
estamos falando. Sempre 
procuro me policiar, acho isso 
extremamente necessário. O 
respeito deve estar acima de 
tudo. 

A linguagem muda 
muito do teatro para a TV?

Não muito. Acho que 
em cada lugar conseguimos 
explorar detalhes típicos 
do meio, mas a linguagem 
no geral permanece a 
mesma. No Altas Horas 
principalmente, já que há 

uma plateia muito parecida 
com a do teatro, portanto, a 
reação é instantânea.

Que projetos tem pela 
frente? Fazer cinema? 

Vou sim, na verdade até 
já filmei. Estarei em dois 
longas a serem lançados 
ainda este ano: Talvez Uma 
História de Amor, de Rodrigo 
Bernardo, e O Homem 
Perfeito, de Marcus Baldini, 
em que contraceno com 
Luana Piovani, Juliana Paiva 
e Sergio Guizé. Adorei fazer 
cinema e estou ansioso 
para ver a reação do público 
Além disso, no ano passado, 
tive uma experiência muito 
bacana na dublagem, eu 
diria até mágica. Eu dublei 
o personagem Salaminho 
na animação Mortadelo 
& Salaminho - Em Missão 
Inacreditável, uma adaptação 
dos personagens em 
quadrinhos criados pelo 
espanhol Francisco Ibáñez; 
e no longa Cegonhas - 
A História que Não te 

Contaram, no qual dublei 
o Pombo Luke. Adorei a 
experiência. 

O CQC foi um marco na 
sua carreira, abriu portas?

Sim, com certeza. Foram 
8 anos de programa, em 
que aprendi muito como 
pessoa e como profissional. 
O CQC trouxe um diferencial 
para a TV ao abordar temas 
políticos e sociais muito 
importantes de uma forma 
branda. Este fator marcou a 
TV e mostrou a importância 
do humor de fato, ou seja, de 
promover reflexões, críticas 
na população. Além disso, fiz 
amigos incríveis.

Concorda que no humor 
vale tudo, mesmo mexendo 
com detalhes sensíveis das 
pessoas?

Acho que tudo tem que 
ser moderado e muito bem 
pensado. A base é o respeito 
ao próximo. Sempre procuro 
ter isso em mente, pois é um 
valor do qual não abro mão. 

Com respeito à igualdade dos 
gêneros, à diversidade dos 
povos, enfim, tendo isso em 
mente é o mais importante. 
Minhas piadas geralmente 
são baseadas no cotidiano 
das pessoas, por isso, elas se 
identificam mais e a risada 
surge solta.

O Serumaninho foi um 
momento especial e ainda 
repercute pela internet. Foi 
um lance de sorte?

Em parte, sim. Aconteceu 
quando eu estava em 
uma gravação. Eu apenas 
mexi com o cãozinho que 
se aproximava e alguém 
gravou e caiu na rede. Mas 
foi uma surpresa muito feliz, 
porque eu não esperava 
tamanha repercussão. 
Hoje a abordagem é 
maravilhosa, além do fato 
de que este acontecimento 
só acrescentou no meu 
personagem, só somou.

Você segue um roteiro 
no programa ou pode 

improvisar?
Temos um roteiro, mas 

na hora eu improviso sim, 
até por conta da interação e 
conversa com os convidados 
do programa. É muito bom 
ter esta oportunidade de criar 
e improvisar.

Como será sua 
participação na Escolinha 
do Professor Raimundo, é 
um novo teste para você?

Foi uma surpresa muito 
boa e estou muito feliz com 
mais essa conquista na minha 
carreira. Ter a oportunidade 
de fazer parte do grande 
elenco da Escolinha e ainda 
poder homenagear o Nerso 
da Capitinga, brilhantemente 
interpretado pelo querido 
Pedro Bismarck, não tem 
preço. O Nerso é diferente 
de tudo que já fiz, já que 
tenho que interpretar um 
personagem que já existia 
e que tem uma bagagem 
gigantesca. É uma honra e 
estou muito ansioso para a 
estreia. 

ENTREVISTA
Marco Luque 

Humorista 
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“Quando eu decidi fazer drag, eu queria passar verdade através da minha arte”, explica
a cantora em entrevista ao programa Encontro com Fátima Bernardes, da TV Globo 

Nome artístico feminino 
não faz falta a Pabllo Vittar

P
ara a cantora Pa-
bllo Vittar, 22, op-
tar por um nome 
artístico femi-
nino "nunca foi 

uma necessidade". Pabllo es-
teve no programa "Encontro", 
apresentado por Fátima Ber-
nardes, na Globo, ontem (9).

"Acho que se eu tivesse um 
nome feminino, não ia pas-
sar tanta verdade. Não gos-
to de me trancar em uma cai-
xa. Gosto de ser afeminada, 
de ser isso aqui, de sair na rua 
às vezes de boné. Eu gosto de 
ser o que eu quiser ser", disse 

a artista.
"Nunca senti a necessida-

de de optar por um nome fe-
minino porque, quando eu 
decidi fazer drag, eu queria 
passar verdade através da mi-
nha arte, música, do que eu 
acho que sou eu. Pabllo me re-
presenta de uma forma que 
você não tem noção", disse à 
apresentadora.

Pabllo, que recentemen-
te gravou uma participação 
no clipe "Sua cara", da canto-
ra Anitta, agora divulga outra 
parceria, desta vez com Preta 
Gil na música "Decote".

No fim de agosto, Pabllo 
estará no palco do "Criança 
Esperança", também da emis-
sora carioca. No show da atra-
ção anual, que visa arrecadar 
doações para projetos sociais, 
ela cantará com   Sandy.

Em entrevista exclusiva 
à Folha de S.Paulo, Phabullo 
Rodrigues da Silva descreveu 
como "fluido de gênero". "Sou 
drag queen só quando tem 
que ser. É igual a chapéu: colo-
co e tiro na hora em que preci-
so. Não sou drag 24 horas. Eu 
amo ser Pabllo desmontado e 
sair de camisa e boné na rua", 

disse. Mas é na personificação 
da drag queen Pabllo Vittar 
que ela tem chamado a aten-
ção do público, da crítica e de 
artistas. Suas músicas dançan-
tes figuram no topo das para-
das de streaming, como Dee-
zer e Spotify, além do YouTu-
be, onde tem mais de 160 mi-
lhões de visualizações.

Em pouco mais de um ano, 
a cantora viu sua agenda lotar, 
seu cachê saltar de R$ 2.000 
para R$ 50 mil e sua persona 
se tornar símbolo LGBTQ. Pa-
bllo Vittar fechou nesta quar-
ta-feira (9) contrato para a 

produção de dois álbuns pela 
Sony. O álbum de estreia, “Vai 
Passar Mal”, foi feito de forma 
independente.

Dia 17 de agosto, para 
completar a boa fase, Pabllo 
Vittar vai dividir palco com 
Sandy no “Criança Esperança”, 
atração anual da Globo que 
visa arrecadar doações para 
projetos sociais. Em 2017, a 
32ª edição do programa acon-
tecerá no dia 17 de agosto. 
O tradicional show do even-
to ainda contará com partici-
pações de Luan Santana, Si-
mone e Simaria, Nando Reis, 

Ana Vilela, Nego do Borel, Tia-
go Iorc e Alexndre Pires, entre 
outros artistas. 

Pabllo viu sua carreira de-
colar depois de virar crooner 
da banda do programa “Amor 
e Sexo”, comandado por Fer-
nanda Lima na Globo. Pouco 
depois, a artista lançou seu ál-
bum de estreia, o “Vai Passar 
Mal”. No carnaval de 2017, Pa-
bllo emplacou seu primeiro, 
o “Todo Dia”. “Sua Cara”, sin-
gle de Major Lazer com Anit-
taestá em terceiro lugar entre 
os mais assistidos do YouTu-
be nas primeiras 24 horas.

// Pabllo Vittar, que recentemente gravou uma participação no clipe “Sua cara”, da cantora Anitta, agora divulga outra parceria, desta vez com Preta Gil na música “Decote”
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